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Планы и обязательства -  досрочно
Рабочее слово

И ТЕХНОЛОГИЧЕСКАЯ 
ТОЖЕ!

В беседе с московскими 
машиностроителями Гене
ральный секретарь ЦК 

% КПСС товарищ Ю. В. Анд
ропов особо подчеркнул, 
что, говоря о необходимости 
укрепления трудовой дис
циплины, следует' понимать 
ее в широком плане — не 
просто как отсутствие про
гулов и своевременный 
приход и уход с работы. В 
понятие дисциплины в обя
зательном порядке входит и 
то, как насыщен у человека 
рабочий день, насколько 
добросовестно и целенаправ
ленно выполняет он свои 
обязанности. Входит и соб
людение заданной техноло
гии производства. Нам, ра
ботникам отдела техниче
ского контроля, это особен
но ясно.

Конечно, первопричина 
брака, всяческой «неконди
ции» — это невниматель
ность, небрежность, отсут
ствие у работника внутрен
ней дисциплины труда.

Все это хорошо видно и 
на примере нашего цеха — 
цеха железнодорожных под
шипников.

Нас в бригаде — двенад
цать контролеров. Нагрузка 
велика. И надо быть очень 
внимательным, чтобы не 
упустить нарушений пара
метров подшипниковых ко
лец: проверить и гранность,

, и овальность, борты — по 
ф ширине и высоте. Конечно, 

нам помогают умные при
боры. Но главное — острый 
глаз и чувство ответствен
ности контролеров. Сейчас, 
правда, брака стало значи
тельно меньше. Сказалось и 
ужесточение требований, и 
то, что бригады слесарей 
стали трудиться по бригад
ному подряду. Тут. уж бра
коделу не спустят сами его 
товарищи. И все-таки нару
шения технологической Дис
циплины бывают.

Как мы боремся с ними? 
Естественно, составляем акт, 
передаем его мастеру. Ста
нок или линия останавлива
ются, Вызывают техноло
гов... Все это не может не 
сказываться болезненно на 
ритме производства. Поэто
му, кроме мер, так ска
зать, административных, 
практикуем и . меры гласно
сти. На стене цеха укрепле

ны так называемые «карты 
качества». Красная штри
ховка — все в порядке, си- 
нЛя — станочник допустил 
брак. Этого нашего синего 
карандаша, прямо скажем, 
опасаются.
Есть у нас такой станочник 

— Василий Кравцов. Опыт
ный производственник. Но 
долгое время не хватало 
ему внимательности и, на
верное, ответственности то
же. Проверяешь его продук
цию — опять отрыв торца. 
Глядишь, пятнадцать- двад
цать колец приходится 
откидывать в сторону. Тут 
свое решающее слойо и ска
зала бригада. Несколько раз 
вели с Василием прямой, 
нелицеприятный разговор. 
И в последние месяцы нам 
все реже приходится оста
навливать его станок для 
переналадки.

Вот еще о чем хочется 
сказать. Конечно, бригадный 
подряд, КТУ — великое де
ло. Они очень дисциплини
руют человека. Но, думает
ся, что значительно боль
ший вклад может вносить в 
их эффективность и наша 
служба. Почему бы совету 
бригады не посоветоваться 
с ОТК? Мнение контролеров 
впрямь могло бы сыграть не 
только материальную, но и 
.моральную роль при обсуж
дении того же коэффициен
та трудового участия.

И еще. Станочный парк в 
цехе обновляется, и доволь
но значительно. Это, по на
шим наблюдениям, иногда 
становится камнем претк
новения. Станочники не 
сразу овладевают новой 
технологией. Мнение работ
ников ОТК: следует органи
зовать для тех, кто перехо
дит на новые станки, техно
логическую учебу. Это по
могло бы еще больше сни- - 
зить процент брака.

ОТК — самостоятельная 
служба. Но работать нам со 
станочниками, с производ
ственными бригадами следу
ет в самом тесном контакте. 
Только тогда мы сумеем по
ставить железный заслон 
браку, нарушениям техноло
гической дисциплины.

3. ВИШНЯКОВА,
бригадир ОТК подшип

никового завода.

К весне готовиться сегодня

У Д В О И Т Ь  Т Е М П Ы  Р Е М О Н Т А
Инициаторами социали

стического соревнования за 
своевременную подготовку 
техники к полевым рабо
там нынче выступили ме
ханизаторы Чаинского и 
Асиновского районов, а> так
же совхозов «Таежный» 
Бакчарекого, «Россия» Ше- 
гарского, колхоза «Рассвет» 
Первомайского районов. Эту 
инициативу поддержали 
томские совхозы «Октябрь» 
и имени 50-летия СССР, 
шегарский колхоз «Гигант», 
Первомайская райсельхоз- 
техника и1 другие коллекти
вы.

Эти хозяйства заканчи
вают ремонт почвообраба
тывающих и посевных ма
шин, зерноуборочных ком
байнов, начинают подготов
ку кормозаготовительной 
техники. В совхозах Том
ского и Асиновского райо
нов на линейку готовности 
поставлено 60 процентов 
почвообрабатывающей и по
севной техники, что намно
го выше среднеобластного 
показателя. В совхозах име
ни 50-летия СССР, «Ок
тябрь» и «Таежный», в кол
хозе «Гигант» осталось от
ремонтировать только маши
ны для заготовки кормов.

В колхозе «Рассвет» уже 
поставлены на линейку гото
вности 22 плуга из 28, 23 се
ялки из 35, все лущилыни- 
ки. В мастерских Первомай
ской и Зырянской райсель- 
хозтехник вышло* 5гз ремон

та по 13 зерноуборочных 
комбайнов.

Хозяйства Томского рай
она’ подготовили к работе 
226 комбайнов — 63 процен
та. (В среднем по области 
— 32 процента). Здесь за 20 
дней ноября восстановлено 
90 комбайнов. Совсем иная 
картина в совхозах Кожев- 
никовского района, где от
ремонтировано только 30, 
хотя парк машин почти в 
два раза больше.

В целом же по области в 
ноябре отремонтировано ‘200 
зерноуборочных комбайнов, 
а всего подготовлено 866. 
Это на 528 комбайнов мень
ше, чем за это же время 
прошлого года. А в Молча- 
новском, Чаинском и Кри- 
вошеинском районах не под
готовили ни одного комбай
на. Да, пока очень медлен
но . развертывается ремонт 
техники в совхозах Чаин
ского района -— инициатора 
соревнования. А в совхозах 
двух других названных 
районов отремонтировано 
всего 10—30 процентов плу
гов, сеялок, культиваторов.

Из шести хозяйств Пара- 
бельского района приступило 
к подготовке техники лишь 
одно — совхоз имени 
Шишкова. Робко начинают 
эту работы совхозы Колпа- 
шевского- района, а также 
совхоз «Первомайский» и 
Туендатское отделение кол
хоза «1 Мая» Первомайско
го района, Баткатск^;?’ рай-

сельхозтехника, кожевни- 
ковский совхоз «Смена», 
хозяйства Тегульдетского 
района. Весь ноябрь в ма
стерской Баткатской рай- 
сельхозтехники находятся 9 
зерноуборочных комбайнов 
—. и ни один еще не выпу
щен из ремонта. Уртамская 
райсельхозтехника задолжа
ла совхозам Кожевниковско- 
го района запасных частей 
для ремонта на сумму около 
200 тысяч рублей.

Руководители и специа
листы некоторых хозяйств, 
райсельхозтехник и райсель- 
хозуправлений выдвигают в 
свое оправдание ряд при
чин: не хватает механиза
торов, ремонтных помеще
ний и запасных частей. Но 
эти. доводы не состоятель
ны. В большинстве хозяйств 
и райсельхозтехник есть 
все возможности, чтобы 
удвоить, утроить темпы ре
монта машин. И вполне ре
альна задача — за ноябрь- 
декабрь достигнуть, как 
минимум, тех показателей, 
которые были на 1 января 
1983 года. На это, кстати, 
нацелены задания и социа
листические обязательства 
коллективов ремонтников. 
Надо держать свое слово, и 
в первую очередь — ини
циаторам соревнования.

- В. МАКСИМОВ,
главный инженер обл- 

' сельхйзуправления.

8 Д Е К А Б Р Я  — О Ч  Е. Р Е Д Н О Й

Е Д И Н Ы Й  П О Л И Т Д Е Н Ь
Он проводится по теме: «Обеспечить выполнение госу

дарственных планов и социалистических обязательств 
1983 года, организованно, по-деловому начать 4-й год пяти
летки — долг каждого трудового коллектива, всех трудя
щихся области».

Делегат областной партийной конференции

Р ЕМБЕРТ Эльмарович 
Палосон. Коммунист. 
Директор совхоза име

ни 60-летия СССР Чаинского 
района. Кто из сельских ру
ководителей не I знает этого 
человека! Его авторитет на 
редкость прочен на протя
жении многих лет. Высоко 
оценены его заслуги — ка
валер орденов Ленина и Ок
тябрьской Революции.

Как человека и коммуни
ста, Ремберта Эльмаровича 
отличают деловитость, прин
ципиальность, неизменная 
собранность, отзывчивое от
ношение к людям. Руководит 
он самым крупным на се
вере нашей области хозяй
ством, успехи которого об
щеизвестны, особенно в 
животноводстве. Продуктив
ность двухтысячного сов
хозного стада уже не пер
вый год превышает трех
тысячную отметку. Передо
вые доярки Леботера, Коло- 
минских Грив и Чемондаев- 
ки уверенно выходят на че
тырехтысячный рубеж. Эти 
успехи во многом предопре
деляются взятым еще де
сять лет назад курсом на 
внутрихозяйственную спе
циализацию, комплексную 
механизацию трудоемких 
процессов и более прогрес
сивную технологию в жи-

В е р н о с т ь
вотноводстве. Первыми в 
нашей области коломинцы 
внедрили поточно-цеховую 
систему производства моло
ка.

Конечно, руководить хо
зяйством, в котором более 
двадцати тысячи гектаров 
сельхозугодий и почти 
шесть тысяч голов скота, 
да еще свиноферма, не 
просто. Но директор руко
водит не в одиночку, он 
умело опирается на партий
ную организацию совхоза, 
специалистов, управляющих 
отделениями, бригадиров. И 
все добрые перемены в коло- 
минских селах — это ре
зультат коллективных уси
лий, коллективного творче
ства. Стратегию и тактику 
в производственной деятель
ности помогают выработать 
экономические семинары, 
на которых основы научно
го управления сельскохо
зяйственным производством 
изучаются с прицелом на 
совхозные проблемы. Заня
тия на этих семинарах ве
дет Ремберт Эльмарович, 
умелый пропагандист.

Палосон убежден:. чтобы

оставить след на земле, на
до на ней трудиться годы и 
годы. Земля любит верных 
ей. Сама биография ди
ректора — тому подтверж
дение. Вырастила и воспи
тала его коломинская зем
ля,- Здесь он работал трак
тористом, инструктором рай
кома комсомола, бригади
ром, заместителем председа
теля колхоза, управляющим 
отделением... Даже учился 
он, как говорится, не отры
ваясь от земли — заочно по
лучил агрономическое обра
зование.

И вот это знание кресть
янского труда — не пона
слышке, не по книгам—по
могает Палосону-директору 
и в сложных ситуациях не 
теряться, принимать смелые 
и твердые решения. И впол
не закономерно, что комму
нисты Чаинского района 
оказали ему это доверие — 
избрали своим делегатом на 
областную партийную кон
ференцию.

А. СОЛОВЬЕВ.
НА СНИМКЕ. Р. Э. Пало

сон. е
Фото Н. Потапова.

П О Д Д Е Р Ж И В А Е М  
В С Е М  С Е Р Д Ц Е М ! М ы -  м и р н ы е  л ю д и !

л е с н о й  ц е х

Наступила самая напря
женная пора вывозки заго-

-товлсннои на отдаленных
' -вахтовых участках древеси

ны. Традиционно помогают 
в этом лесозаготовителям во
дители транспортных пред
приятий.

Нынче томским транспорт
никам предстоит вывезти 
350 тысяч кубометров леса. 
Какими организационными 
мерами будет подкреплено 
выполнение этого задания? 
С таким вопросом наш кор
респондент обратился к за
местителю начальника Том
ского транспортного управ
ления А. Н. ТРУБАЧЕВУ.

«НАЧНЕМ БЕЗ ПРОМЕДЛЕНИЯ...»
— Наиболее значительной 

мерой я бы ' назвал прежде 
всего следующее: транспорт
ное управление буквально 
на днях впервые заключит 
договор о содружестве с 
объединением «Томлеспром». 
Это будет дисциплинировать 
и наших водителей, и лесо
заготовителей. Договор поз
волит включить наших шо
феров в транспортные ком
плексы, а это, считаю, даст 
толчок улучшению орга
низации труда. Что греха
таить, в некоторых леспром
хозах томичи были иной 
раз «на подхвате», серьез
но с ними не считались.

В Асиновском леспромхо
зе в прошлом году был соз
дан транспортный комплекс, 
в который привлеченных 
водителей не включили. Ру
ководство делало все воз
можное, чтобы обеспечить 
высокий темп работы, преж
де всего леспромхозовских 
водителей. В какой-то сте
пени это, вероятно, оправда
но. Однако дело доходило до 
лого, что при поломке челю
стного погрузчика в отряде 
хозяев последние забирали 
тот, который работал у на
ших водителей. Из-за раз
ных неувязок выработка у

. привлеченных водителей 
оказалась очень низкой — 
1.870 кубометров на автома
шину.

Из городских автоколонн 
на вывозку леса в различ
ные районы области нынче 
предстоит направить более 
200 водителей. Выделяем 
лучшую технику, главным 
образом КамАЗы. Экипажи 
будут работать в Две смены. 
Эффективность труда повы
сит бригадный подряд. Во
дители, применившие этот 
метод в Белоярском ЛПК, 
вывезли в прошлом сезоне 
более 60 тысяч кубометров 
древесины. Выработка со
ставила около 7.000 «кубов» 
на автомашину. Перспектив
ность -бригадного подряда 
заставляет нас искать воз
можности для его более ши
рокого использования. Нын
че представители всех том
ских автоколонн заключат 
на местах соответствующие 
договоры. Это заставит мест
ных руководителей точнее 
рассчитывать ресурсы вы
возки. Вспоминается прош
логодняя чехарда: не успе
ли наши водители взяться 
за дело, как их перекинули 
в другой лесопункт, третий. 
Из Аргат-Юльского лес

промхоза, к примеру, приш
лось «кочевать» в А си н о б - 
ский, из Чаинского — в Чу
лымский.

Основная подготовитель
ная работа к отправке лю
дей и техники. закончена. 
Четко сориентированы ру
ководители и секретари 
партийных организаций ав
токолонн, доукомплектовы
ваются экипажи. Утвержде
ны условия социалистиче
ского соревнования водите
лей, занятых на перевозке 
леса. Итоги по управлению 
решено подводить один раз 
в месяц, в отрядах это бу
дут делать чаще. Создаются 
временные партийные и пар
тийно-комсомольские груп
пы. Опыт работы партгрупп 
в бригадах В. И. Плотнико
ва, Н. И, Щербинина убеж
дает: там, где тон задают 
коммунисты, и дело дви
жется лучше, и дисциплина 
крепче.

Вывозка леса выдвигает
ся для нас в разряд перво
очередных задач. Основные 
силы развернем в Верхне- 
кетском районе. Меры, при
нимаемые транспортным уп
равлением, позволят обеспе
чить выполнение задания к 
концу марта.

Е д и н о д у ш н о е  о д о б р е н и е
На'стыке смен сотни мо

торостроителей собрались в 
главном корпусе объедине
ния. «Миру — мир!», «Нет— 
ядерной войне!» и другие 
транспаранты, призываю
щие отвести угрозу третьей 
мировой войны, в руках ра
бочих.

На импровизированную 
трибуну поднимается *A. Е. 
Васенин, слесарь механиче
ского цеха № 1, ветеран
Великой Отечественной
войны.

— С волнением, чувством 
глубокого 'удовлетворения' 
читали мы Заявление 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Ю. В. Андропова. В 
нем выражена непреклон
ная воля советских людей 
сделать все, чтобы не до
пустить ядерной войны.

Мы, ветераны Великой 
Отечественной, призываем 
крепить дело мира самоот
верженным трудом, высокой 
сознательностью и дисцип
линой, еще крепче спло
титься вокруг нашей Ком
мунистической партии.

Слово берет маляр экс

портного участка № 19 
В. И. Дмитриева:

— Отказ Советского пра
вительства от продолжения 
переговоров в Женеве —вы
нужденная мера. Трудно 
договориться с теми, кто не 
считается ни с какими меж
дународными нормами.

На митинге выступили 
также секретарь партийной 
организации СКВ В. Н. 
Долгов и генеральный ди
ректор объединения «Сиб- 
электромотор» В. М. Зиенко.

Заместитель главного тех
нолога, кавалер ордена Ок
тябрьской Революции А. П. 
Севастьянова от имени при
сутствующих зачитывает 
резолюцию митинга. В ней 
говорится: «Мы присоединя
ем свой голос к голосу 
миллионов людей доброй 
воли, ведущих борьбу за 
мир во всем мире... Мы за
веряем Центральный Ко
митет КПСС, Советское 
правительство, лично това
рища Ю. В. Андропова, что 
своим самоотверженным 
трудом будем крепить эко
номическую и оборонную 
мощь нашей великой Роди
ны».

Н. ЗУЕВА.

ной гонки вооружений, от
казаться от несбыточных 
расчетов достичь таким пу
тем военного превосходства, 
чтобы диктовать свою волю 
другим народам и государ
ствам».

В зале много молодежи. 
Они никогда не видели 
войны, но знают, какие 
бедствия она несет народам. 
Об этом заявил секретарь 
комсомольской организации 
цеха В. Ф. Вешецкий.

Начальник цеха А. М. За
харов определил отношение 
своего коллектива к создав
шейся международной об
становке так: «Мы и рань

ше трудились, не жалея 
своих сил. Поэтому запу
гать нас невозможно. На на
стырное бряцание ракетным 
оружием мы ответим рабо
чей солидарностью, новыми 
успехами в труде».

Участники митинга еди
нодушно приняли резолю
цию, в которой целиком и 
полностью одобряется текст 
Заявления товарищ! Ю. В. 
Андропова. Автоматчики 
призвали коллектив завода 
крепить дисциплину труда, 
улучшать качество продук
ции, повышать производи
тельность.

Т. ПРОЦЮК.

Умножим м огущ ество Р о д и н ы !

З а п у г а т ь  н а с  не у д а с т с я
С пониманием и одобре

нием встретили в трудовых 
коллективах подшипниково
го ' завода Заявление Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Ю. В. Андропова. В 
минувшую субботу на 
заводе по графику был 
обычный рабочий день. Уже 
с утра по рукам рабочих 
пошли газеты с текстом 
Заявления, Затем на стыке

смен в просторном помеще
нии центра общественно- 
политической работы цеха 
прутковых автоматов со
брался коллектив крупней
шего на заводе подразделе
ния.

Митинг открыл председа
тель цехового комитета 
профсоюза рабочий Г. О. 
Кизокян. С трибуны звучат 
слова предупреждения: «Мы 
призыва/ем тех, кто толкает 
мир по пути все более опае-

Во всех трудовых коллек
тивах г. Стрежевого и Алек
сандровского района прохо
дят митинги, на которых 
стрежевчане выражают еди
нодушную поддержку чет
кой и принципиальной по
зиции Советского государст
ва в связи с началом раз
вертывания в Западной Ев
ропе американских ядерных 
ракет.

— Почти сорок лет Евро
па живет в условиях мира,
— сказал буровой мас
тер Васюгаискогс УБР 
Ф. Г. Шакиров, который 
трудится на Первомайском 
месторождении. — Это — 
плоды мудрой ленинской по
литики Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства. Именно эта поли
тика выражена в Заявле
нии товарища Ю. В. Андро
пова, которое все мы еди
нодушно одобряем. Лучшая 
поддержка 'этого Заявления
— вклад в укрепление мо
гущества нашей Родины, 
который мы можем внести 
своим. трудом. От имени 
коллектива предлагаю: в от
вет на происки заокеанских<

поджигателей- новой войны 
социалистическое обязатель
ство третьего года пятилет
ки — 60 тысяч метров про
ходки горных пород '— вы
полнить к 5 декабря. До 
конца д, года пробурить еще 
пять тысяч метров. Это пре
высит плановое задание го
да на 20 тысяч метров.

— Нефтяники Сибири, -— 
заявил на митинге свар
щик Н. ТО. Исха
ков, — подписываются под 
каждым словом Заявления 
Ю. В. Андропова. Предла
гаю: причитающуюся нам
квартальную премию в раз
мере 1.000 рублей передать 
на счет Советского фонда 
мира.

«Больше томской нефти 
Родине! — под этим деви
зом прошел митинг коллек
тива цеха подземного ре
монта скважин управления 
«Стрежевойнефть». Разме
щение в Западной Европе 
новых американских ра
кет, говорили северяне, 
— это прямая угро
за миру на земле. Ремонт
ники решили еще настойчи
вее крепить мир трудом и 
обязались отремонтировать

в этом году дополнительно 
к плану еще две скважины..

— Мы, молодые, не слы
шали разрывов бомб и сна
рядов, — заявил бригадир 
комсомольско - молодеж
ной бригады цеха под
готовки и перекач
ки нефти НГДУ «Стреже
войнефть» А. К. Бабич. — 

1 Но мы хорошо понимаем, 
что такое война, тем более 
— война ядерная. Вот по
чему весь наш коллектив 
единодушно поддерживает 
меры, о которых говорится 
в Заявлении товарища 
Ю. В. Андропова. Коллектив 
бригады обязуется: реализо
вать сверх плана третьего 
года пятилетки три тысячи 
тонн нефти высшего каче
ства и тысячу кубометров 
газа.

О решительной поддержке 
позиции Советского прави
тельства, выраженной в За
явлении товарища Ю. В. 
Андропова, заявили на ми
тингах коллективы бригад 
«Томскгазстроя» — отделоч
ников Г. П. Малышевой, 
каменщиков В. П. Остапчу
ка, а также коллективы 
промыслов № 4 и .№ 1. 
Все они выразили же
лание потрудиться в один 
из . декабрьских выходных 
дней в пользу Советского 
фонда мира.

Всего в Стрежеврм и рай
оне состоялось в послед
ние дни более 80 ми
тингов, на которых высту
пило свыше 300 северян, 
единодушно поддержавших 
меры, принятые Советским 
правительством для обеспе
чения стабильности в мире 
и неприкосновенности мир
ного труда советского наро
да.

В. ДЕНИСОВА,
заведующая отделом
пропаганды и агитации
Стрежевского горкома

КПСС.
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т а я н ъ ш

1о н т р о л ь

Н е т  привилегий 
д л я  г и г а н т а ,
когда речь идет о б е с х о з я й с т в е н н о с т и

Мы давно свыклись с мыслью, что Томский нефтехи
мический завод — уникальное сооружение, важный для 
страны гигант. А потому и в представлении нашем это 
предприятие неизменно ассоциируется с образцовым 
производством. Так оно и есть: здесь многому можно 
поучиться, многое ' перенять. Но дозорные, тщательно 
ознакомившись с производственным процессом, убеди
лись, что заводчанам - нефтехимикам не хватает хо
зяйского подхода к использованию сырьевых, топливно- 
энергетических и других материальных ресурсов.

Самое заметное — пере
расход сырья. Здесь счет 
потерям идет на тысячи 
тонн, убыткам — на десят
ки и сотни тысяч рублей. 
Наиболее ценного сырья — 
пропилена — в минувшем 
году и нынче истрачено 
зря более трех тысяч тонн, 
а другого реагента — гепта
на —- около трех тысяч 
тонн. Без отдачи использо
вана и часть серной кисло
ты, бутана, хлористого нат- . 
рия. Превышены нормы 
расхода по ряду других 
сырьевых кондиций.

От руководителей Нефте-г 
хима можно услышать мне
ние, что некоторые нормы 
расходования реагентов за
нижены, в частности, для 
сжиженного пропилена
заборных норм вообще нет, 
хотя его немало уходит на 
«утряску» и «усушку» при 
запуске производства. Од
нако этот довод неубедите
лен. Нормы расхода сырья 
и материалов разрабатыва
ются на самом заводе и по
сле согласования с научно- 
исследовательским институ
том отрасли утверждаются 
ВПО «Союзхимпласт». На 
период пуска они даже за
вышены: при первоначаль
ной прогонке по тысячеки
лометровому пути трубопро
водов неизбежны потери. 
Однако теперь производство 
набрало обороты и обязано 
укладываться в «рабочие» 
нормы.

Другая причина потерь — 
неритмичность поставок и 
общая необеспеченность
производства пропиленом. 
Это серьезный и веский 
довод, не случайно ру
ководители завода исполь
зуют его для объяснения 
многих просчетов. Из-за 
отсутствия сырья происхо
дят частые . остановки про
изводства. А каждый, новый 
запуск сложного оборудова
ния ведет к дополнительно
му расходу сырья. Между 
[тем пропилена недопо
лучено в прошлом году 
свыше 15 тысяч тонн.

Срыв поставок, как из
вестно,—причина объектив
ная. Но на любом предпри- 

, f ятии знают, что ею бесхозяй
ственность не оправдать. Что 
делают на Нефтехиме, что
бы как молено меньше за
висеть от импульсивного по
ступления сырья? Директор 
завода В. М. Набоких рас
сказывает, что поставлена 
цель .— создать базу для 
накапливания сырья. Завер
шено строительство склада 
для пропилена, в полтора 
раза расширено помещение 
под гептан, что позволит бо

лее ритмично снабжать ре
агентами производства.

Но остановки предприя
тия часто происходят из-за 
нарушений технологической 
И трудовой дисциплины. 
Тут уж за объективными 
причинами не скрыться. Вот 
что выявлено в ходе про
верки: около половины про
изводственных неполадок 
произошло по вине обслу
живающего персонала. Серь
езные аварии зафиксирова
ны в августе, декабре прош
лого года, в начале нынеш
ней. Довольно часты мелкие 
поломки, которые происхо
дят только потому, что на
рушаются элементарные 
правила эксплуатации. Но 
многие виновники остава
лись безнаказанными, и 
факты повторялись вновь.

Слабая борьба за эконо
мию и рациональное ис
пользование материальных 
ресурсов объясняется от
сутствием хорошей органи
заторской; работы в коллек
тиве. Видимо, так уж при
выкли здесь распоряжаться 
миллионами, что заботы о 
рублях не всех волнуют. Во 
время проверки некоторых 
начальников цехов прямо 
спрашивали о причинах пе- 
рерасходования сырья, но 
толкового ответа на вопрос 
не получали. Не считают; 
государственную копейку 
эти товарищи, и многие 
рабочие трудятся, что назы
вается, вслепую. Нет здесь 
ни лицевых счетов эконо
мии, ни личных планов. 
Объявленный смотр эффек
тивности использования сы
рья и энергоресурсов фор
мален, о нем мало кто зна
ет.

Сказываются просчеты в 
работе с кадрами ремонтно
механической службы, а 
ведь это важнейший уча
сток производства, от кото
рого зависит ритмичность 
работы всего конвейера. И 
не случайно здесь чаще все
го сбои.

Большие потери связаны с 
тем. что не по-хозяйски ис
пользуются отходы произ
водства. Явно недооценен 
так называемый атактиче
ский полипропилен, кото
рый неизбежно образуется 
в процессе получения обыч
ного полипропилена. Коли
чество его непрерывно ра
стет, и происходит это по 
двум причинам. Прежде 
всего не принимается мер 
к сокращению его выхода, 
а кроме тбго, недостаточно 
ведется реализация этого 
продукта. Десятки тонн цен

ного вторичного сырья сва
лены в кучу, разбросаны 
по территории. Между тем 
«атактик» — это ценная до
бавка к асфальтобетонной 
смеси и неплохая основа 
для производства обуви.

— Атактический поли
пропилен — новый для 
страны продукт, — убежда
ет директор завода В. М. 
Набоких. — Поэтому пока 
не изучены его возможно
сти ни для продажи на экс
порт, ни для внутреннего 
потребления.

Тем более требуются ини
циативные меры, направ
ленные на поиск потребите
лей. Кое-что сделано. В ча
стности, заключен договор 
с Томским заводом резино
вой обуви, установлены 
связи с кемеровчанами. Од
нако реализуется атактиче
ского полипропилена мало.

Неэкономно используют 
на заводе электрическую и 
тепловую энергию. В минув
шем году перерасходовано 
около 2,5 миллиона кило
ватт-часов, за что пришлось 
уплатить свыше 170 тысяч 
рублей по повышенному 
тарифу. Годовые потери 
тепла составляют в среднем 
12 тысяч гигакалорий, а это 
в свою очередь ведет к 
сверхнормативным затратам 
газа.

Ежедневно на Нефтехим 
прибывают десятки вагонов 
с грузом. Трудно при таком 
потоке соблюсти порядок на 
территории. Но на образцо
вом предприятии все долж
но быть образцовым. Тем 
более если учесть, что за
вод располагает отличной 
базой, прекрасными склад
скими помещениями. И все 
же радующего глаз поряд
ка здесь нет. То там, то 
здесь увидишь заброшенный 
вентилятор или насос, в 
беспорядке сваленное обо
рудование..

Предприятие, каким бы 
современным и мощным 
ни было, фукционирует по 
общим законам, один из 
которых — экономное ис
пользование сырьевых,
топливно - энергетических 
и других ресурсов. Нико
му не позволено проявлять 
щедрость за государствен
ный счет, списывать бесхо
зяйственность на трудности 
становления. Именно поэто
му областной комитет на
родного контроля серьезно 
спросил с директора нефте
химического завода В. М. 
Набоких и его заместителя 
А. П. Куликалова, объявил 
им Выговоры. Принято ре
шение возвратиться к этой 
проблеме спустя полгода и 
проверить, будут ли пере
мены.

Ю. ТИХОНОВ,
инспектор областного 

комитета народного 
контроля;

Н. ГУБСКАЯ, 
наш корр.

АВТОРИТЕТНОЕИз опыта 
работы

Ежегодно на Томском за
воде измерительной аппара
туры срывались сроки под
готовки производственных, 
бытовых и жилых помеще
ний к зиме. Дозорные реши
ли усилить контроль за ве
дением ремонтных и стро
ительных работ. По требо
ванию головной группы бы
ло проведено расширенное 
совещание с участием руко
водителей подразделений и 
администрации завода, где 
волынщикам напомнили об 
их грехах и установили 
твердые сроки завершения 
работ. За отстающими уча
стками следили непрерывно. 
И из намеченных меропри
ятий были выполнены поч
ти все.

Это лишь одна сезонная 
операция, которую дозорные 
ТЗИА провели оперативно и 
основательно. А вообще, за 
что бы ни взялись народные 
контролеры, все. делают об
стоятельно, умело. Таков 
стиль работы.

Скажем, весной этого года 
проверяли, как хранят обо
рудование и материалы на 
прирельсовой площадке. До

зорные не зря появились 
здесь. Машины и рулоны 
прокладочного материала, 
окантовочная вата и дорого
стоящая плитка валялись в 
беспорядке, портились под 
открытым небом. Безобраз
ную картину бесхозяйствен
ности проверяющие запечат
лели на фотографиях, а по
том разместили их в одном 
из цехов на обозрение ра
бочих. Под каждым снимком 
значилась фамилия винов
ного и назывался срок, дан
ный для наведения порядка. 
Разумеется, состоялся серь
езный разговор и на заседа
нии группы. Спустя полтора 
месяца прирельсовую пло
щадку было не узнать.

Конкретность и принципи
альность критики помогает 
укреплять и трудовую дис
циплину. Рейдов дозорные 
проводили и прежде немало, 
теперь же решили: пусть ка
ждый выявленный факт за
девает за живое. В помещен
ной на видном месте «мол
нии» прогульщик или пья
ница должен письменно 
объяснить, почему подвел 
коллектив. Стал строже

спрос. и с начальников це
хов, которые порой своим 
молчанием потворствуют на
рушителям. По материалам 
проверок наказаны админи
страцией руководители це- 

. хов — А. А. Генкин, А. А. 
Соколов, м. А. Фараносов, 
В. Ф. Харюткин и другие.

Заводские дозорные не ог
раничиваются плановыми 
рейдами. Если заметят ка
кой непорядок, тут же при
нимают меры. Это по их 
инициативе были пущены 
вновь в производство ранее 
отработанные детали. Это они 
добились, чтобы были реали
зованы неликвиды, от кото
рых «трещали» производст
венные склады. Это дозор
ные организовали в каждом 
цехе посты бережливости и 
стали инициаторами наве
дения противопожарного по
рядка. Немало с их помо
щью решено бытовых воп
росов.

— В самом деле, — гово
рит. председатель головной 
группы народного контроля 
А. К. Разумов, — разве 
можно оставаться равнодуш
ным к тому, что волнует лю-

СЛОВО
дей? Ведь они обращаются 
к нам с самым наболевшим.

Именно потому, что дозор
ные внимательны к сигна
лам рабочих, обращаются в 
группу люди и с доверитель
ными разговорами, и с офи
циальными заявлениями.

Работница одного из цехов 
как-то пожаловалась народ
ным контролерам, что не 
может' устроить ребенка в 
детский сад. В списке чис
лится давно, ко очередь не 
движется. После проверки 
сигнал подтвердился, а пос
ле вмешательства народных 
контролеров удалось устро
ить не только ребенка той, 
что жаловалась, но и еще 
шестерых детей.

Сфера влияния заводских 
дозорных обширна. И рни 
считают, что могут делать 
больше. Вот только следует 
подкрепить теоретическую 
базу, поучиться, у других 
передовому опыту. А потому 
так энергично взялись они 
за учебу. Ее помог организо
вать на заводе партком, а. 
первое занятие провел ди
ректор предприятия Ю. А. 
Пелявин.

В. КАЗНИН.

Большую работу по охране социалистической собст
венности, по выявлению фактов бесхозяйственности ве
дут народные контролеры вагонного депо Томского же
лезнодорожного узла. Здесь созданы и действуют шесть 
групп народного контроля, головную группу возглавля
ет опытный работник, авторитетный товарищ — Аржан- 
Ников Александр Карпович.

Тридцать четыре народных контролера ежемесячно 
проводят рейды, проверяя качество ремонта подвижного

состава, подготовку вагонов к рейсу, соблюдение правил 
охраны труда и трудовой дисциплины. Не проходят 
контролеры и мимо фактов небрежного расходования 
топлива и энергетических ресурсов.

НА СНИМКЕ: в очередном рейде—народные контроле
ры вагонного депо: слесарь-электрик пункта техниче
ского осмотра вагонов П. Н. Тоцкий, слесарь электро- 
цеха А. С. Брынкии, инструктор резерва проводников 
Э. В. Тарада и слесарь депо А. Ф. Цыров.

\-.ч. . . . .  . "Фото Е. Лисицына.. ,

И С Н О В А - З А  П А Р Т У
Состоялось первое в но

вом учебном году занятие 
актива Томского городского 
комитета народного контроля. 
Слушатели ознакомились с 
постановлением областного 
комитета партии о' повыше
нии действенности органов 
народного контроля, особен
но в вопросах укрепления 
трудовой дисциплины и 
борьбы с бесхозяйственнос
тью. Внимание собравших
ся было обращено на необ
ходимость активнее исполь-

Под таким заголовком в 
минувшем вы пуске «Народный 
контроль на посту»
(25 октября) была опублико
вана корреспонденция, в кото 
рой шла речь о разбазарива
нии строительны х материалов 
и приписках в Октябрьском  
производственном жилищно- 
ремонтном тр есте. Ремонтные 
бригады, созданные для подго
товки жилья к зиме, пользо
вались неограниченными воз
можностями при получении 
материалов, а расход их ни
кто не контролировал. Так, 
многое из дефицита ушло на 
сторону.

зовать лучший опыт в про
ведении рейдов и проверок, 
удёлять больше внимания 
повышению качества про
дукции, выполнению, дого
ворных обязательств. Реко
мендовано .чаще выступать 
в многотиражных и стенных 
газетах, готовить передачи 
для радио и телевидения. В 
заключение слушателей оз
накомили с содержанием 
бюллетеня Комитета народ
ного контроля СССР.

Е. ГРИГОРЬЕВА.

Начальник горжилуправле- 
ния П. А . Гречук сообщил ре
дакции, что ф акты  признаны  
верными. Приказом по управ

лени ю  руководители Октябрь
ского ПЖ РТ А. Е. Терехов и 
В. Н. Колбышева строго на
казаны . Им предъявлен иск о 
возмещении материального
ущерба. Публикация обсуж
дена на партийно - хозяйст
венном активе работников жи
лищных организаций. В от
вет на критические замечания 
разработан план мероприя
тий по улучшению  сохранно
сти и использования матери
альных ресурсов.

В производственном объе
динении «Сибэлектромотор» 
сэкономлено почти два мил
лиона киловатт-часов элект
роэнергии, что позволяет 
предприятию работать ми
нимум десять дней на сэко
номленной энергии. В этом 
безусловная заслуга народ
ных контролеров электроце
ха, их председателя—ветера
на Великой Отечественной 
войны и труда, коммуниста 
Павла Абрамовича Хацкеле- 
вича. Он сумел создать 
крепкий актив дозорных, не
смотря на то, что производ
ственные участки цеха раз
бросаны по всему предприя
тию.

Работает группа по пла
ну, который составляется на 
квартал и утверждается 
партийным бюро цеха, чле
ном которого является П. А. 
Хацкелевич. Подобраны
и надежные вожаки постов 
НК. Пост по экономии элек
троэнергии возглавляет доб
росовестный р а б о ч и й
К. Иванов, а помогают ему

ДОЗОРНЫХ
такие же отвественные лю
ди — В. Григорьев, Ю. Ива
нов, Р. Махонина. Пост по 
рациональному использова
нию сжатого воздуха—в на
дежных руках слесаря ком
прессорной станции Г. Во
ронина, пост контроля за 
использованием рабочего 
времени — А. Пищаева.

После каждого рейда со
общения следуют руководи
телям цехов и участков, об
суждаются на бюро цеховой 
и головной групп. О нару
шениях рассказывается в 
«молнии», стенной печати, 
многотиражной газете «За 
новую технику», по завод
скому радио.

Чтобы еще активнее вести 
контролерскую работу, до
зорные электроцеха реши
ли вызвать на социалисти
ческое соревнование группу 
народного контроля цеха 
№ 14.

Е. ПОНОМАРЕНКО, 
нештатный инспектор 
городского комитета на

родного контроля.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

с БРАЛИ, СКОЛЬКО ХОТЕЛИ ...в

т г г —  С Т И Х И Я Ч Е Р Е З  К Р А Н
Механик Савченко нахо

дился в мучительном разду
мье: сколько заплатить са
мому себе за разгрузку до
сок и кирпича?

Мелькнула было шальная 
мысль посмотреть государ
ственные расценки, но Сав
ченко отмахнулся от нее, 
как от назойливого насеко
мого. Разве в расценках все 
учтешь?

Загибая пальцы, Савченко 
шевелил губами, подсчиты
вал количество израсходо
ванных килокалорий и 
написал такую цифру, что У 
иного грузчика глаза бы на 
лоб полезли. Но Савченко 
был не грузчиком—он был 
механиком и хорошо знал 
механизм оплаты в родном 
хозяйстве. Он выписал на
ряд сам на себя, сам на нем 
расписался, сам сдал в бух
галтерию и сам, конечно 
же, получил деньги на по
крытие затраченной им 
энергии.

Территория Томского рай
онного производственно
го управления област
ного управления бы
тового обслуживания на

селения не значится на 
картах в числе золотоноv 
сных мест. Однако мно
гие добытчики разгляде
ли за скромными стенами 
золотую жилу. И долгие го
ды без зазрения совести 
пользовались маленьким 
«Клондайком» кто как мог. А 
поскольку за последние пять 
лет здесь не видели и тени 
ревизора, то разработка жи
лы велась в деловито-бод
ром темпе.

Облбытуправление же 
принимало годовые отчеты и 
изо всех сил верило тому, 
что в них записано. А ког
да не было написано, вери
ло на слово.

Впрочем, что такое быт? 
Быт — это стихия. Так ре
шили в РПУ Томского рай
она, которое временно воз
главляет А. С. Давыдова.

И бытовики самым спо
койным образом разрушали 
регулирующие стихию рам
ки, будь то параграфы инст
рукций по организации тру
да, государственные нормы 
и расценки на производст

во и оценку продукции, по
рядок ведения отчетной до
кументации и т. п.

Вот несколько примеров.
В мае 1,981 года А. В. Пет

ровский заключает трудовой 
договор с РПУ (в лице на
чальника В. Д. Ширингина) 
на выполнение работ в пио
нерском лагере «Прометей» 
Томского политехнического 
института. Предстояло смон
тировать легкие конструк
ции из стекла и металла. 
Работы были выполнены, 
хотя нет никаких данных о 
том, что их утвердил худо
жественный совет, создан
ный специально для того, 
чтобы преградить путь хал
туре. За короткое время 
бригада Петровского зарабо
тала 8.135 рублей.

Как хорошо зарекомендо
вавший себя специалист по 
стеклу, Петровский взялся 
за подвеску люстр освети
тельной аппаратуры, Здесь 
ему не понадобилась ничья 
помощь, он управился один 
и, побив все рекорды произ
водительности труда, полу
чил в кассе 1.796 рублей.

Тот же Петровский в ию

не 1982 года вновь появля
ется в политехническом инс
титуте. Теперь он руково
дит бригадой в тридцать 
три «богатыря», и сумма до
говора внушительна—25 ты
сяч 532. рубля. Опять-таки 
обошлись «без формальнос
тей». Изделии из стекла, ке
рамики, дерева, камня, 
зеркал и прочих материалов 
прошли мимо художествен
ного совета, не было состав
лено никакой сметы, расче
та заработной платы. Одна
ко это не помешало руко
водству РПУ включить эти 
двадцать пять с половиной 
тысян в счет выполнения 
годового задания.

В январе 1982 года другая 
бригада — В. А. Герасимова 
— тоже заключает трудовой 
договор с Ширингиным для 
проведения работ в клини
ке Сибирского филиала Ин
ститута психиатрии АМН 
СССР. К наряду приложили 
акт приемки работ, а что 
именно смонтировано, нигде 
не указано. Ни сметы, ни 
элементарного расчета сто
имости. Зато сумма, поло
женная в карман, изрядна.

Во всех этих случаях 
бригады работали в городе, 
а коэффициент себе взяли 
сельский—на пять процен
тов выше.

Уже знакомый нам ме
ханик Савченко составил, а 
Ширингин подписал наряд 
на установку селекторной 
связи в конторе РПУ. Удоб- 
ная-де вещь. Поднял труб
ку, поиграл клавишами и 
говори, с кем хочешь. На
пример,. с Н. И. Захаровым, 
который, судя по докумен
там, эту установку смонти
ровал. Однако достоверно из
вестно одно: деньги Захаров 
получил еще в августе 1982 
года, а где установил селек
тор — загадка. Только не б 
РПУ, которое так и осталось 
без удобств.

Временно принятые на 
.работу для ремонта Бога- 
щевского Дома быта штука
туры-маляры за два месяца 
г?ара_ботали по 707 рублей на 
брата. А слесари-сантехни
ки на ремонте теплотрас
сы Малиновского Дома 
быта, даже не сдавая 
трудовых книжек, в июне

положили себе в карман по 
465 рублей.

Но это еще не все.
В РПУ Томского района 

есть расценки оплаты труда, 
разработанные Кемеровским 
филиалом республиканского 
центра научной организации 
труда, и управления произ
водством Министерства бы
тового обслуживания насе
ления РСФСР, утвержден
ные облбытуправлением. Но 
они не применяются.

Бригады обувщиков В. А. 
Дубинина, М. С. Африкяна, 
к примеру, работают только 
по трудовому соглашению, 
используя завышенные рас
ценки.

То лее самое можно ска
зать о фотографах, других 
службах РПУ Томского рай
она.

В начале 1981 года прика
зом № 131 по областному 
управлению предусматри
валось ввести во всех РПУ 
единую систему оплаты 
труда рабочих фотоателье, 
парикмахерских, мастерских 
по ремонту часов, радио- и 
телеаппаратуры, пошиву 
обуви. Но, как оказалось,

этр был случайный проблеск 
в организации дела. Очень 
быстро в управлении спох
ватились. Как это они осме
лились регулировать сти
хию?.. И через месяц вышел 
новый приказ № 171, в кото
ром прежнее постановление 
отменялось впредь до «осо
бого распоряжения». Распо
ряжения, разумеется, не по
ступило и по сию пору.

Многое можно было бы 
еще рассказать о стиле ра
боты службы быта Томского 
района. О завышении строи
тельных объемов, о том, что 
не оприходуются дефицит
ные запчасти для мотоцик
лов и швейных машин, а по
том незаметно исчезают со 
складов, о горах так назы
ваемой «залежалой» про
дукции, которая не ушла в 
торговлю ввиду полной сво
ей непригодности из-за ус
таревшей модели или пло
хой отделки — продукции, 
уже оплаченной по тем же 
завышенным расценкам.

Но, думается, и так ясно, 
насколько стихия проникла 
во все щели сферы быта. 
Что по этому поводу дума
ют в областном управлении 
бытового обслуживания, вот 

,что интересно.
М. МИХАЙЛОВ.

Томский район.

Официальный отдел
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В Ы Г О В О Р  З А  
С Р Ы В  П Л А Н А

В нашей стране взят курс 
на увеличение выпуска то
варов народного потребле
ния. А как ему следуют на 
Томской трикотажной фаб
рике? Пока игнорируют. К 
такому выводу пришли про
веряющие, побывав на этом 
предприятии. В самом деле, 
систематически не выполня
ется план по производству 
основных видов продукции, 
и особенно тех, которые 
пользуются наибольшим 
спросом, — спортивных кос
тюмов, брюк, других изде
лий.

За систематическое невы
полнение плановых заданий 
в заданном ассортименте 
областной комитет народно
го контроля объявил дирек
тору Томской трикотажной 
фабрики Л. И. Онуфриеву 
строгий выговор.

ВСЕ СТЕРПИ Т  
П Р И Р О Д А ?

Й вновь на заседании об
ластного комитета народно
го контроля слушаются ру
ководители Томского лесо
промышленного комбината. 
Уже в который раз... Теперь 
речь идет о том, что ЛПК 
наносит ущерб природе. По 
сути предприятие эксплуа
тируется без очистных со
оружений, непрерывно сбра
сывает в воду свыше 20 ты
сяч кубометров стоков. От
ходы: производства постоян
но попадают в Томь. При
брежные полосы захламле
ны, завалены древесиной. И 
в воздух идет много вред
ных выбросов. Органы го
сударственного надзора на
правили немало предписа
ний в адрес ЛПК, но руко
водители их не выполняют.

За серьезные нарушения 
природоохранительных за
конов областной комитет 
народного контроля объявил 
главному инженеру комби
ната Б. А. Загоскину выго
вор.

САНТЕХНИ КА ВЫ ЗЫ ВАЛИ ?

В редакцию поступает не
мало писем, в ноторых томи
чи жалую тся на плохое об
служивание жилищными орга
низациями. Если и вызовешь 
сантехника, то он либо не 
придет вовсе, либо явится в 
таном виде, что ему не до по
ломок...

Рис. М. Владимирова.

Иронические строки

БУРЯ В СТАКАНЕ
«В некоторых коллек

тивах борьба за дисцип
лину труда ведется по
верхностно...»

Слух прошел
по управлению, 

Что сотрудник Федя Кнут 
Из отдела «Поощрения» 
Опоздал на пять минут. 
Началось столпотворение: 
Сам начальник

управления, 
Бросив горы важных дел, 
В тот направился отдел... 
Срочно вышла стенгазета, 
Факт бичуя так и этак. 
Профсоюзный комитет 
После жарких бурных

прений
(с перекуром на обед) 
Принял строгое решение; 
«Опозданиям —- красный 

свет!»
На товарищеский суд 
Приглашен был Федя

Кнут,
Где ему за опоздание 
Закатили... порицание.
Зло наказано. Урок 
Пусть другим послужит

впрок.
Вряд ли кто рискнет

опять
На работу опоздать.
Снова шум
г по управлению:
В этот раз Никита Прут, 
Из отдела «Объявления» 
Опоздал на пять минут.
И опять

столпотв орение: 
Сам начальник

управления
Призывал, кончая речь: 
«Опоздания — пресечь!» 
Выпускалась стенгазета, 
Собирался комитет. 
Нарушитель Прут

при этом
На суде держал ответ,
Где ему за опоздание 
Закатили... ттотщание. 
Вряд ли кто рискнет

опять
На работу опоздать.* * *
Разговор по управлению: 
Утром снова Кнут...

на пять—
Начинай стихотворенье 
Дальше с первых строк

• читать.
Л. КЛЕПЦОВ.
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• 30 ноября 1983 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ!
К О Л Ь Н О  - БАЗО
ВАЯ столовая № 81
каждый месяц пе

ревыполняет план. За че
тыре года товарооборот вы
рос более чем в два раза. 
'План трех лет пятилетки 
выполнен к первому нояб
ря.

Задолго до открытия в 
центральной столовой все 
готово к приему посетите
лей. Из бывшей «забегалов
ки», в основном своими си
лами, коллектив создал од
ну из лучших столовых го
рода. При реконструкции 
помещения организованы 
залы торжеств и банкетный. 
Бее производственные, тор
говые и складские помеще
ния оснащены торгово-тех
нологическим, холодильным 
и подъемно - транспортным 
оборудованием. По предло
жениям группы НОТ нема
ло сделано для улучшения 
организации и условий тру
да, совершенствования тех
нологии.

В коллективе—100 человек, 
11 бригад. Соревнуются они 
между собой и с работника
ми школьно-базовой столо
вой № 74. Высоких произ
водственных показателей 
удалось добиться за счет 
слаженной и добросовестной 
работы всех подразделений.

В центральной столовой и 
филиалах организованы
комплексные торгово-произ
водственные бригады, в ко
торых широко применяет
ся совмещение профессий. 
Это позволило улучшить об
служивание посетителей, 
экономить их время.

Благодаря внедрению но
вой техники, механизации 
трудоемких процессов, при
менению передовых прие
мов и методов производи
тельность труда только за 
последний год здесь возрос
ла на 3,8 процента.

Из семи бригад, обслужи- 
'вающих школы, впереди 
коллектив, возглавляемый 
Л. С. Манн. Филиалы укреп
лены высококвалифициро
ванными кадрами, бригади
ры имеют среднее специаль
ное образование. Горячее 
питание готовят на месте, 
выпечку везут из кондитер
ского цеха центральной сто
ловой. Еще два года назад 
нередко можно было уви
деть в школах разбросан
ные по столам и углам не
доеденные куски хлеба, бу
лочек, коржей. Было приня
то решение уменьшить вес 
изделий до 42—50 граммов, 
соответственно удешевив их. 
Конечно, любой работник 
столовой старается и нэпом-

ЧТО МОЖЕТ К О Л Л Е К Т И В
и  з О П Ы Т А  Р А Б О Т Ы Ш К О Л Ь Н О - Б А З О В О Й  С Т О Л О В О Й  № 84
нить ребенку об уважении 
к хлебу.

В кондитерском цехе ра
ботает комсомольско-моло
дежная бригада Т. Ф. Фе
доровой. В системе общест
венного питания Тамара Фе
ликсовна трудится 20 лет. 
Это настоящий наставник, 
влюбленный в свою профес
сию человек. Тем, кто при
шел сюда со школьной 
скамьи, она передает не 
только мастерство, но и 
свою увлеченность. За вы
сокие показатели в работе 

. ей присвоено звание «От
личник советской торговли». 
Три года подряд Т. Ф. Фе
дорова удостаивается зва
ния «Отличник качества».

Комплексные торгово-про
изводственные бригады в 

филиалах школ №№ 7 и 14, 
возглавляемые депутатом 
горсовета Л. С. Манн, всег
да готовят пищу отлично. 
Дети получают питательные, 
разнообразные и недорогие

блюда. Школьные столовые 
работают по абонементной 
системе. Обед стоит 25—35 
копеек, применяется цик
личное двухнедельное меню.

В коллективе понимают, 
что упущенное сегодня 
трудно наверстать завтра. 
Поэтому ежедневно подво
дят итоги, вовремя оказы
вают помощь отстающим. 
А главное — ищут новые 
формы работы. Стали тра
диционными «дни качества», 
потребительские конферен
ции, контрольные варки, вы
ставки - продажи, дни на
циональных кухонь. Орга
низована школа кулинарно
го мастерства, действует 
бракеражная комиссия. То
лько за счет новых форм 
работы за 11 месяцев реа
лизовано продукции более 
чем на 60 тысяч рублей по 
сравнению с таким же пе
риодом прошлого года.

В столовой по возможно
сти заменяют мучные и кру

пяные продукты овощами. 
В этом году сэкономлено 
15 тонн муки. А что такое 
нйчистить дополнительно 
тонны картофеля, моркови, 
редьки, капусты и других 
овощей при малочисленном 
штате, может представить 
себе любая хозяйка.

Велика роль руководите
ля при формировании в 
коллективе сознательной 
дисциплины, ответственного 
отношения к делу. Директор 
столовой Тамара Ивановна 
Ковдеева пришла в обще
пит бухгалтером в 1968 го
ду, имея на руках двух ма
лолетних детей. Ее муж, в 
ту пору военнослужащий, 
мог помочь ей только сочув
ствием и добрым словом. 
Без отрыва от производства 
Т. И. Ковдеева закончила 
техникум общественного пи
тания, а затем и институт 
советской торговли. Учеба 
убедила ее: нельзя ра

ботать по шаблону, нельзя 
отрываться от людей и 
только командовать ими. 
Вот почему она стремится о 
работнике знать больше, 
умеет помочь ему расти — 
духовно и профессионально. 
Недавно после окончания 
ГПТУ пришла в коллектив 
Светлана Садкина. Сейчас 
она уже повар четвертого 
разряда. Таня Лекутова, 
выпускница техникума об
щественного питания, ус
пешно сдала экзамены на 
заочное отделение институ
та советской торговли. Эти 
примеры—не единственные.

Несколько лет здесь ус
пешно работает школа ком
мунистического труда. В 
этом году начались занятия 
в школе конкретной эконо
мики. Руководит ею Т. И. 
Ковдеева.

Раз в неделю весь коллек
тив собирается вместе, чтобы 
получить ^информацию о те

кущей политике, обсудить ход 
социалистического соревно
вания, ознакомиться с по
ложением дел в целом по 
управлению общественного 
питания и трестам столо
вых. Распоряжения выше
стоящих организаций обяза
тельно доводятся до сведе
ния всего коллектива ■—фор
мируется отношение к ним, 
как к указаниям строго 
обязательным.

По итогам соревнования 
столовая № 81 занимает в 
тресте столовых № 3 пер
вое место. В этом году она 
награждена почетными гра
мотами Министерства про
свещения РСФСР, обкома 
профсоюза, дипломом Ки
ровского райкома КПСС и 
райисполкома. В смотре- 
конкурсе школ коммуни
стического труда, проведен
ном обкомом профсоюза 
работников госторговли и 
потребкооперации, столовая

заняла третье место по об
ласти.

А ведь еще не так давно 
коллектив был в числе от
стающих. Благодаря совме
стным усилиям админист
рации и общественных ор
ганизаций, воспитанию у 
сотрудников сознательной 
дисциплины, использованию 
передовых методов труда 
удалось изменить стиль ра
боты.

Опыт работы коллектива 
столовой № 81 убедительно 
показывает, что залог успе
ха — в ответственном отно
шении к порученному делу 
всех и каждого, а трудности 
преодолимы, если работать 
творчески.

Е. Ш АТАЛОВА, 
начальник лаборатории 
НОТ областного управ
ления общественного пи

тания;
С. ПОЗДНЯКОВА, 

наш корр.

О Г О Н Ь  В Е Ч Н О Й СЛАВЫ

СМЕРТЬЮ ГЕ Р О Я
Давно заросли травой во

ронки от вражеских бомб, 
осыпались траншеи, а наша 
память хранит и будет хра
нить имена верных сынов 
Родины, отдавших свои 
жизни ради счастья гряду
щих поколений.

Среди похороненных на 
львовском Холме Славы 
(ряд И, место 13) —бывший 
начальник разведки 198-го 
стрелкового полка гвардии 
лейтенант Минкин Николай 
Иванович, человек беспре
дельной храбрости, находчи
вости . и отваги. Родился в 
городе Томске. Член партии. 
Огненными дорогами. Вели
кой - Отечественной войны 
прошел от Волги до Герма
нии, освобождая города и 
села от врага.

Свой подвиг Николай Ми
хайлович совершил при 
форсировании Днепра и ос
вобождении Киева.

...Перед решающими боя
ми было временное затишье. 
Полк зарывался в землю, 
строил блиндажи, укрытия. 
Осматривая оборонительные 
сооружения, командир ба
тальона сокрушенно говорил 
командиру полка: .

— Беда, вражеские снай
перы прохода не дают...

— А у вас есть свои 
снайперы? —- поинтересо
вался подполковник,

— Нет, — ответил комбат.
— Я пришлю вам толко

вых офицера и солдата. От
личные снайперы. Они рас
правятся с вражескими «ку
кушками»,— пообещал ком
полка.

...Осеннее утро было сол
нечным и тихим. Занятые 
строительством оборонитель
ных сооружений, бойцы по
чти не замечали артилле
рийской и пулеметной дуэли 
дежурных подразделений 
обеих сторон. И вдруг неда
леко от переднего края ба
тальона прозвучали слова: 
«Внимание! Внимание! Для 
вас, русские солдаты, пере
даем «Катюшу». И понеслись 
звуки всем знакомой мело
дии.

Гвардии лейтенант Мин
кин и солдат Петров в это 
время находились на нейт
ральной полосе, в разрушен
ной старой траншее.

— Какую-то подлость за
думали сволочи, — прошеп
тал лейтенант.

Вскоре все выяснилось. 
^Нашлись любопытные, кото
ры м захотелось узнать, от
куда доносится песня. Тут 
же раздались выстрелы, и 
двое наших воинов свали
лись замертво.

— Смотри, вон на деревь
ях два снайпера. Бери на

• прицел правого, а я возьму 
левого. Бить надо только на
верняка, — тихо напутст
вовал Петрова лейтенант.

Прогремели два выстрела, 
и хорошо было видно, как 
из рук вражеских снайпе
ров выпали винтовки. Одна
ко на двух соседних де
ревьях сидело еще по одно
му снайперу, они момен
тально открыли огонь, и 
лейтенант был ранен в ру
ку. Петров три раза дернул 
за провод, соединявший их с 
передним краем обороны. 
Этот сигнал означал: «Отхо
дим, прикройте огнем». За
тем он быстро наложил по
вязку на руку командиру. 
Они отползли по траншее 
метров на тридцать и, вы
брав небольшой кустарник, 
прильнули к оптическим 
прицелам. Через несколько 
мгновений их выстрелы за
ставили навсегда замолчать 
еще двух вражеских снай
перов.

За успешное выполнение 
Вадания командования оба 
чоина были награждены ор

денами Отечественной вой
ны первой степени.

После битвы за Днепр
гвардии лейтенант Минкин

участвовал в освобождении 
многих городов и сел . Укра
ины. В июле 1944 года он 
сражался за древний город 
Львов. На подступах к 
Львову враг упорно сопро
тивлялся, не сдавал без боя 
ни одного метра захвачен
ной земли.

При прорыве одного из ук
репленных вражеских рубе
жей нашему командованию 
потребовался «язык», чтобы 
убедиться в достоверности 
ранее полученных сведений. 
Надо было точно знать ли
нию укреплений, располо
жение войск и штаба про
тивника.

Добровольцев возглавил 
гвардии лейтенант Минкин.

Пять дней просидели раз
ведчики в засаде и сделали 
для себя важное открытие. 
Солдаты, находившиеся в 
расположенном на другом 
берегу вражесном дзоте, за
пасались водой из речки пе
ред рассветом. Один из сол
дат с котелками в руках 
пробирался опушкой леса к 
речке, а другой, охраняя его, 
ложился метрах в сорока за 

, укрытие.
У разведчиков созрел план 

взять живым подносчика 
воды. А что делать со вто
рым солдатом?

.— Уничтожить гранатой 
— решил командир и взял: 
эту задачу на себя. Он 
был спортсмен, ворошилов
ский стрелок и отличный 
гранатометчик.

И вот под покровом ночи 
разведчики начали спу
скаться по песчаной кром
ке берега. По одному осто
рожно вошли в .воду и, пе- 
ребравшись через речку, 
спрятались в березняке. Те
сно прижавшись друг к 
ДРУГУ, ждали рассвета. На
конец, послышались осто
рожные шаги и позвякива
ние котелков. Охранник уже 
занял свой пост. Первый 
солдат набрал воды и на
правился к бугорку.

Лейтенант поднялся и, ши
роко размахнувшись, метнул 
за бугорок гранату. Раздал
ся сильный взрыв. Поднос
чик воды оглянулся и, уви
дев наших солдат, замер от 
страха,

Из дзота почему-то не 
стреляли. Как потом выяс
нилось, двое солдат с вечера 
ушли за продуктами и еше 
не вернулись.

Захватив «языка», развед
чики перебрались на другой 
берег речки и вскоре были 
на КП командира дивизии. 
«Язык» оказался достаточно 
осведомленным и выдал 
важные секреты немецкой 
обороны на этом участке.

Орден Красного Знамени 
украсил грудь гвардии 
лейтенанта Николая Минки
на. Были награждены и ос
тальные участники опера
ции.

Храбро сражался сибиряк 
Минкин с врагом, но не су
ждено ему было увидеть 
светлый день Победы. Он 
пал смертью героя в ожес
точенном бою 8 марта 1945 
года на территории Герма
нии.

По решению Военного со
вета фронта гроб с телом от
важного разведчика был до
ставлен во Львов и захоро
нен на Холме Славы — в 
воинском пантеоне героев 
Но прошло уже более 38 
лет, а у могилы героя никто 
из родных не был. Может, 
они и не знают, где похоро
нен Николай Иванович 
Минкин? Будем надеяться, 
что после этой публикации 
они откликнутся и приедут 
во Львов.

М. МАТВЕЕВ,
член оргкомиссии Львов
ской секции Советского
комитета ветеранов вой

ны.

Е ж д у н а р о д н а я

н Ф о р м а ц и я

р  Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и АПН сообщают

ДАНИЯ. Состоявш аяся в 
Копенгагене демонстрация за 
мнр и разоружение, в которой 
приняли участие более 70 ты 
сяч человек, — крупнейш ая за  
последние годы в стране. Она 
была организована по призы
ву 200 различных политиче
ских, профсою зных, ж енских  
и молодежных организаций.

Под лозунгами «Долой новые 
американские ракеты из Евро
пы!», «Нет — ядерной к ата
строфе!», «Да — разрядке и 
разоружению!», «Северу Евро
пы — безъядерную  зону!» ко
лонны демонстрантов прошли 
по улицам города.

Фото В. Лоскутова.
(ТАСС).

С е р ь е з н о е  п р е д о с т е р е ж е н и е
Как подтверждение приверженности Советского Союза' 

принципиальному курсу на сохранение мира и прекраще
ние гонки вооружений и вместе с тем как серьезное пред
остережение тем, кто толкает мир к пропасти ядерной ка
тастрофы, расценивает мировая общественность Заявление 
Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя Президи
ума Верховного Совета СССР Ю. В. Андропова в связи с 
начавшимся развертыванием новых американских ядерных 
ракет в Западной Европе. Печать, видные политические и 
общественные деятели многих стран, комментируя этот 
исключительно важный .документ, подчеркивают: принимая 
необходимые меры по обеспечению своей безопасности в 
связи с опасным милитаристским курсом Вашингтона и 
НАТО, Советский Союз и впредь будет делать все от него 
зависящее, чтобы отвести угрозу ядерной войны, сохранить 
мир для нынешних и грядущих поколений.

Чехословацкий народ полностью одобряет Заявление ру
ководителя КПСС и Советского государства. Наученные 
горьким опытом Мюнхена, мы хорошо знаем, что нельзя 
безразлично смотреть на опасные происки империализма, 
заявил кандидат в члены Президиума ЦК КПЧ, секретарь 
ЦК КПЧ Ян Фойтик. Осуществление планов агрессивных 
сил империализма сталкивается с миролюбивой полйтйкбж 
СССР и других стран социалистического содружества, 
встречает сопротивление всех народов. Это находит свое 
выражение и в мощном антивоенном движении, которое 
укрепляет наш оптимизм, нашу уверенность в том, что 
мир будет сохранен.

С размещением новых американских ракет и вынужден
ными ответными мерами Советского Союза обстановка в 
Европе и мире стала значительно сложнее, пишет в передо
вой статье венгерская «Непсава». Но и теперь имеется еще 
выход. Советский Союз, как подчеркнул в своем Заявлении 
Ю. В. Андропов, остается приверженным принципиальному 
курсу на прекращение гонки вооружений, прежде всего 
ядерных. Эта позиция продиктована здравым смыслом.

Достойным ответом на преступную политику провокаций 
и угроз, проводимую нынешней администрацией США, на
зывает Заявление Ю. В. Андропова кубинская «Хувентуд 
ребельде». Наглые и безответственные действия Вашингто
на, приступившего к размещению новых ядерных ракет в 
Европе, указывает газета, создают реальную и серьезную 
угрозу всеобщему миру и существованию человечества. 
Поэтому взвешенные и решительные слова советского руко
водителя, объявившего об ответных мерах СССР по сохра
нению равновесия сил в Европе и обеспечению безопасно
сти социалистических стран, являются своевременным и 
необходимым шагом.

Практические действия Вашингтона по развертыванию 
своих новых ракет в Западной Европе вызывают гнев и 
возмущение европейской общественности, подчеркивает 
французская «Юманптс». Даже в Испании — стране, где не 
предполагается размещение ни «Першингов», ни крыла

тых ракет, 74 процента населения решительно выступает 
против присутствия американских ракет на европейском 
континенте.

Голландская партия «Демократы-66» на своем съезде в 
Гааге высказалась против размещения в Нидерландах аме
риканских крылатых ракет. Участники съезда указали на 
необходимость прекращения всяких подготовительных ра
бот к размещению этЪго оружия на голландской террито
рии.

«Указание Ю. В. Андропова на ограниченный характер 
советских контрмер и необходимость сохранения военного 
равновесия в Европе, — отмечает западноберлинская «Та- 
гесшпигель», — позволяет сделать вывод о том, что СССР 
стремится не захлопывать все двери и сохранить возмож
ности для переговоров». #

Администрация Рейгана пытается представить размеще
ние в Европе «Першингов» и крылатых ракет как некую 
«победу» Североатлантического союза, пишет боннский 
корреспондент газеты «Вашингтон пост». Однако в стра
нах Западной Европы понимают, что все это может стать 
«пирровой победой».

Позиция СССР''Я о¥Шййё®1И ядёрнйх’’средств Зййада в 
Европе вполне оправданна и справедлива, указывает на 
страницах «Таймс оф Йндиа» директор Индийского инсти
тута , оборонных исследований и анализа К. Субраманиам.

Действия США, поддержанные их ближайшими союзни
ками по НАТО, нарушают договоренности, достигнутые 
между двумя сторонами, подчеркивает он. Любые ядер- 
ные боеголовки, нацеленные на советскую территорию, — 
установлены ли они на межконтинентальных ракетах, под
водных лодках, бомбардировщиках, или, как теперь, на 
ракетах средней дальности ■— являются для СССР страте
гическими средствами. Развертывание «Першингов-2» и 
крылатых ракет нарушает сложившееся равновесие сил. 
Именно поэтому Советский Союз и принял свое решение.

Заявление Ю. В. Андропова — это своевременная и аб
солютно правильная реакция Советского Союза на наглые 
провокационные действия вашингтонской администрации, 
пытающейся толкнуть мир в пропасть всеобщей ядерной 
катастрофы, заявил член Политкомиссии ЦК Объединенной 
социалистической партии Мексики Эдуардо Монтес Манса- 
но. В этом Заявлении разоблачается реакционная экспанси
онистская сущность внешней политики США, которые, взяв 
на себя роль мирового жандарма, добиваются мировой ге
гемонии. В Заявлении советского руководителя совершенно 
четко и ясно дается понять, что первостепенной задачей 
внешней политики СССР было и остается упрочение мира 
на земле и обеспечение международной безопасности. Со
ветский Союз был вынужден принять ответные меры, так 
как у него не было альтернативы. Вся ответственность за 
сложившуюся в мире взрывоопасную обстановку целиком 
ложится на правительство Соединенных Штатов.

(ТАСС).

Пропагандистские маневры администрации Рейгана
ВАШИНГТОН. Представи

тели администрации Рейга
на за последние дни прове
ли ряд официальных и не
официальных пресс-конфе
ренций, на которых пыта
лись оправдать решение Ва
шингтона приступить к пе
реброске и размещению в 
Западной Европе оружия 
первого ядерного удара—ра
кет «Першинг-2» и крылатых 
ракет. Сделанные ими заяв
ления носят откровенно про
пагандистский характер и 
направлены на то, чтобы 
принизить опасные послед
ствия для европейских 
стран и для самих Соеди
ненных Штатов действий 
американского президента. 
Тактика администрации яс
на — путем умышленного 
искажения действительного 
положения вещей успокоить 
американскую и мировую 
общественность по • поводу 
серьезной ситуации, которая 
складывается в мире в свя
зи со срывом Соединенны
ми Штатами Женевских пе
реговоров об ограничении 
ядерных вооружений в Ев
ропе и началом нового ра
унда размещения на конти
ненте американских ядер
ных ракет.

Делаются лицемерные и 
циничные утверждения, 
цель которых — продемон
стрировать будто бы миро
любивый характер действий 
президента и его окружения, 
а ответственность за провал 
переговоров в Женеве по
пытаться возложить на Со

ветский Союз. Обществен
ному мнению нарочито на
вязывается тезис о мнимом 
оборонительном характере 
акций США в Западной Ев
ропе, о том, что размещение 
американских ракет якобы 
принципиально не изменит 
военно-политической обста
новки и потому не может 
считаться препятствием для 
продолжения советско-аме
риканских переговоров. По
мощник госсекретаря США 
по делам Европы и Канады 
Р. Бэрт прямо заявил о том, 
что без увеличения числен
ности средств средней даль
ности в Западной Европе 
США не могут противосто
ять мнимой «советской воен
ной угрозе».

Меры Советского Союза в 
связи с началом размеще
ния в Западной Европе аме
риканских ракет вызвали 
активизацию внутриполити
ческих дебатов в политиче
ских партиях и конгрессе 
США по проблеме ядерных 
вооружений в Европе. С од
ной сто'роны, администрация 
стремится продолжать свою 
линию на нагнетание напря
женности, делая при этом 
вид, что она проявляет спо
койствие. С другой стороны, 
лидеры демократической 
партии призывают к замо
раживанию ядерного ору
жия, прекращению линии 
администрации на конфрон
тацию в Европе, выска
зываются в пользу совет
ско-американского диалога 
по существу и без шантажа.

Подкрепляя т. н. «успоко
ительную тактику», с по
мощью которой США хотят 
сбить антивоенное движение 
внутри ' страны и в Европе, 
первый заместитель пресс- 
секретаря Белого дома 
Л. Спике заявил, что в бли
жайшее время госсекретарь 
Дж. Шульц планирует про
вести консультации со стра
нами, где размещаются аме
риканские ядерные ракеты. 
После этого весь комплекс 
вопросов будет рассмотрен 
на заседании министров ино
странных дел стран — чле
нов НАТО в Брюсселе. Тем 
не менее в этих заявлениях 
совершенно ясно подчерки
вается, что США не намере
ны отказываться от своих 
планов размещения ядер
ного оружия.

В связи с тем, что адми
нистрацией США распуска
ются слухи о том, что Со
ветский Союз прервал свое 
участие в переговорах лишь 
по тактическим соображе
ниям, ряд газет отмечает, 
что Заявление Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Ю. В 
Андропова наносит сильный 
удар по пропагандистским 
утверждениям Вашингтона 
относительно того, что 
СССР, дескать, после корот
кого перерыва вернется на 
переговоры в Женеве и на 
этот раз будет вести их на 
равных. Однако в местной 
печати подобного рода ут

верждения начинают харак
теризовать как «опасные 
иллюзии». При этом указы
вается, что за фасадом «спо
койствия» администрации на 
самом деле скрывается ра
стерянность. Некоторые га
зеты прямо пишут о том, 
что американские офици
альные лица были пораже
ны твердым тоном Заявле
ния главы Советского госу
дарства и теми мерами, ко
торые Советский Союз при
нял в ответ на провокацион
ные действия США. Помощ
ник министра обороны США 
по вопросам политики в об
ласти международной безо
пасности Р. Перл вынужден 
был признать, .что размеще
ние оперативно-тактических 
ракет в ГДР и ЧССР увели
чит число поражаемых це
лей. Ему пришлось признать 
и то, что «если СССР разме
стит крылатые ракеты бо
льшой дальности на подлод
ках и если они будут доста
точно точными, то это мо
жет отразиться на стратеги
ческом положении США».

Печать приходит к обще
му выводу о том, что в оп
ределенных слоях амери
канского населения все 
больше начинают отдавать 
себе отчет в том, к каким 
опасным последствиям тол
кает администрация Рейгана 
Соединенные Штаты, прово
дя авантюристический курс 
в отношении Советского. Со
юза и других социалистиче
ских стран.

Национальный праздник Югославии
БЕЛГРАД. Здесь состоя

лось торжественное собра
ние, посвященное нацио
нальному празднику Юго
славии — Дню республики и 
40-й годовщине второй сес
сии Антифашистского веча 
народного освобождения
Югославии (АВНОЮ).

Выступивший на собрании 
с докладом Председатель 
Президиума СФРЮ М. Шпи- 
ляк подчеркнул большое 
значение принятых на сес
сии АВНОЮ решений, за- 
ложийших фундамент но
вого политического строя в 
Югославии и открывших 
пути построения социали
стического общества. Важ
ная роль в этом, сказал он, 
принадлежит Компартии 
Югославии, которая в годы 
фашистской оккупации, бы
ла единственной политиче
ской силой, призвавшей 
югославские народы на во
оруженную борьбу с вра
гом.

За послевоенный период, 
отметил докладчик, Юго
славии удалось добиться 
значительных перемен во 
всех областях общественной 
и экономической жизни.
Возрос уровень производст
ва, дальнейшее развитие по
лучили образование, наука 
и культура. В настоящее вре
мя основой для решения важ
нейших задач хозяйствен
ного развития, преодоления 
ряда трудностей служит-
«долгосрочная программа
экономической стабияиза-'., 

. ции». Ее последовательное t 
осуществление позволит 
полнее использовать накоп
ленный экономический по
тенциал.

На международной арене, 
указывается в докладе, 
СФРЮ выступает за мир и 
разоружение, за политику 
мирного сосуществования, 
против агрессивных дейст
вий, усиливающих междуна
родную напряженность.

В ИНТЕРЕСАХ ТРУДЯЩИХСЯ
МАНАГУА. Мы будем

продолжать аграрную ре
форму, несмотря на попыт
ки американского империа
лизма своими агрессивными 
акциями сорвать процесс 
социально - экономических 
преобразований в нашей 
стране. Об этом заявил член 
Национального руководства 
СандиниОтского фронта на
ционального освобождения, 
Председатель Государствен
ного совета Правительства 
национального возрождения 
Никарагуа Карлос Нуньес, 
выступивший в поселке Са- 
тока (близ границы с Гон
дурасом) на торжественной 
церемонии передачи сель
скохозяйственным коопера
тивам около 11 тысяч гекта
ров земли.

Революция в Никарагуа, 
подчеркнул оратор, отвечает 
интересам всех трудящих
ся, готовых с оружием в ру
ках защищать ее завоевания 
от преступной агрессии, ко

торую готовит администра
ция Рейгана.

К. Нуньес напомнил, что 
Вашингтон вооружает и фи
нансирует обосновавшиеся в 
соседнем Гондурасе банды 
сомосовских головорезов, 
засылает их на территорию 
Никарагуа для расправ над 
мирным населением и осу
ществления диверсий. Бан
диты силой угоняют на гон
дурасскую территорию ни
карагуанских крестьян, пре
пятствуют их • возвращению 
на родину.

Путем грубого военного 
шантажа, отметил в заклю
чение К. Нуньес, Соединен
ные Штаты пытаются заста
вить никарагуанские вла
сти начать «диалог» с лиде
рами контрреволюционного 
отребья, состоящими на 
службе центрального разве
дывательного управления. 
Однако правительство Ни
карагуа никогда не пойдет 
на переговоры с бандами 
наемных убийц.

П арлам ентский кризис в Японии
ТОКИО. Правительство 

Японии официально объяви
ло о роспуске нижней пала
ты парламента и проведении 
досрочных всеобщих выбо
ров, которые намечены на 
18 декабря. Кабицет Я. На- 
касонэ пошел на этот шаг 
после того, как социалисти
ческая и ряд других оппо
зиционных партий предста
вили в парламент совмест
ный проект резолюции с 
вырЩкением недоверия пра
вительству либерально-де
мократической партии.

Решение о проведении до
срочных выборов принято в • 
обстановке острого парла
ментского кризиса в Японии. 
Больше месяца представите
ли оппозиции бойкотирова
ли работу нижней палаты в 
знак протеста против курса 
нынешнего руководства пра
вящей партии, блокировав
шего вынесение на голосо
вание проекта резолюции 
с требованием лишить де
путатского мандата бывше
го премьера Танаку, недав
но приговоренного к 4 годам

тюрьмы за взяточничество.
Большинство японцев, как 

показывают опросы общест
венного мнения, решитель
но осуждают ЛДП за отказ 
принять меры по пресече
нию коррупции, отвергают 
курс правительства на уси
ление военной мощи и ук
репление "милитаристского 
альянса с Вашингтоном. 
Действия Накасонэ, в част
ности его заявление о прев
ращении Японских остро
вов в «непотопляемый авиа
носец», , готовность предо
ставить США передовую во
енную технологию, поддер
жка премьер-министром 
развертывания новых аме
риканских ядерных ракет 
в Западной Европе, носят 
крайне опасный характер, 
подчеркивает газета «Май- 
нити». Резкое недовольство 
широких слоев населения 
вызывает и антинародная 
внутренняя политика каби
нета консерваторов, стре̂ - 
мящегося переложить бре
мя экономических трудно
стей на плечи трудящихся.

I
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В томской ДЮСШ-5 состоялось личное первенство го
рода по классической борьбе среди школьников. 150 
юных борцов оспаривали звания чемпионов. Ими стали 
Е. Конев, В. Гладких, Г. Носков и другие. Порадовал бо
лельщиков семиклассник школы № 34 Д. Рыбаков. Он 
одержал семь чистых побед над соперниками.

НА СНИМКАХ: схватка началась; «Вот это прием!»; 
парад чемпионов.

Фото Ю. Янева.

Такие спортивные вечера 
стали традиционными у 
физкультурников опытно- 
производственного хозяйст
ва имени Б. Н. Сидоренко. 
•Здесь подводятся итоги ухо
дящего года, отмечаются 
наградами лучшие, обсуж
даются планы на будущее.

В спортивной жизни Том
ского района команды ОПХ 
имени Б. Н. Сидоренко уве
ренно держат лидерство. До
статочно скааать, что в че
тырех крупных состязаниях 
года' — районной лыжной эс
тафете, соревнованиях на 
приз Героя Социалисти
ческого Труда П. Е.
Корсакова, на приз 370-й си
бирской гвардейской диви
зии, шахматном турнир'е — 
спортсмены хозяйства стали 
победителями. Неплохо вы
ступили они и в областных 
сельских играх «Снежные
узоры» и «Стадион для
всех». Об этих и других до
стижениях физкультурни
ков ОПХ рассказал на 
спортивном вечере председа
тель спортсовета хозяйства 
В. П. Грибов.

Самым массовым стал,
конечно, лыжный шорт. Се
мейные старты, где отличи
лись «команды» Сенник, Ан
тоненко, эстафета на приз 
знатного механизатора, ка
валера ордена Ленина В. И. 
Фофанцева, забеги «четы
рехугольников» — вот те 
состязания, которые здесь 
особенно популярны. Число 
участников превышало 200,

— Коллектив физкульту
ры решил ежегодно прово
дить соревнования «Лыжня 
мужества», — говорит В. П. 
Грибов. — Это новая для 
нас форма состязаний, на
чало которой положено в 
прошлом сезоне.

Да, это был действительно

спор мужественных. Гонщи
кам предстояло пробежать 
40 километров по уже тало
му снегу. Дистанция пролег
ла через поселки трех отде
лений. Старт приняло более 
двадцати участников. Но по
корилась трасса лишь семи. 
Среди них — токарь Влади- 
мид Семикоз, шофер авто
парка Владимир Севастья
нов, директор Богашевской 
средней школы Максим 
Сенчик и другие.

В этом коллективе впер
вые в районе проведе
на легкоатлетическая эс
тафета, посвященная Дню 
Победы, в которой вместе с 
представителями хозяйства 
участвовали богапхевские 
школьники. Переходящие 
призы будут теперь еже

годно разыгрываться 9 мая. 
Большое внимание органи
заторы стартов уделили ма
лышам, устроив для них не
сколько интересных состя
заний. Эффект оказался не
ожиданным. Ребятишки 
первыми откликнулись на 
призыв руководителей клу
ба любителей бега, а затем 
сумели увлечь родителей.

В этом году в хозяйстве 
построили прекрасную хок
кейную площадку с освеще
нием. Это — не единствен
ное сооружение, появившее
ся в ОПХ в нынешнем го
ду. ■ -

— Учитывая интерес жи
телей к городошному спор
ту, — продолжает рассказ 
В. П, Грибов, — построили 
для них площадку. Для лег- 
гоатлетов оборудовали ■ в 
школьном спортзале прыж
ковую яму. Любители лыж
ных прогулок получили ос
вещенную трассу.

— К сожалению, мы по
ка не можем открыть лыж
ные базы во всех отделени
ях. Но закупаем инвентарь.

Помогают коллективы, ко
торые перечисляют деньги в 
фонд спортсовета. Например, 
физкультурники Вершинин- 
ского мехотряда передали 
свою премию — 800 рублей 
— на приобретение лыж, бо
тинок, креплений, палок. 
Хорошая инициатива!

Стараются здесь пополнить 
и школьные запасы. Дирек- 

>тор ОПХ и спортсовет ре
шили передать Ярской, Лу- 
чановской, Вершининской и 
Петуховской школам 50 пар 
лыж для проведения уроков 
физкультуры, тренировок и 
соревнований.

Еще больше внимания 
детям — таково пожелание 
участников вечера. Сейчас в 
хозяйстве решается вопрос 
о создании лыжной ДЮСШ. 
Но должность тренера пока 
не занята. Областному
спорткомитету и обл совету 
ДСО «Урожай» надо помочь 
сельским физкультурникам. 
Важно обратить внимание и 
на подготовку классных
спортсменов. В нынешнем 
году нормы первого разряда 
выполнили Пять работников 
ОПХ. А обладателей массо
вых разрядов — более двух
сот. Это резерв команды 
ОПХ, ее надежды на пред
стоящих районных соревно
ваниях.

— Еще много задач стоит 
перед нами, — сказал ди
ректор опытной станции, 
Герой Социалистического 
Труда Л. Д. Анохин. — 
Главная из них — усилить 
физкультурно - оздорови
тельную работу не только на 
центральной усадьбе, но и 
в отделениях. Предстоит ув
лечь на беговые и лыжные 
трассы, игровые, площадки 
и тех, кто не до конца осоз
нал пользу спорта.

С. ВОЛОДАРОВ.

ШАХМАТЫ

О достижениях томских 
шахматистов на республи
канских соревнованиях при
ходится говорить, увы, в 
прошедшем времени. Зо
нальные состязания Спарта
киады народов РСФСР это 
еще раз подтвердили; пред
последнее место — у нашей 
команды. Немногим лучше 
обстоят дела и у шахматис
тов Томска, выступающих в 
личных турнирах. Сейчас на 
всю область лишь три (!) 
кандидата в мастера.

Много проблем у томских 
любителей этой древней иг
ры. О них и шла речь на

На пороге пе
городской конференции
шахматистов.

Решено усилить пропаган
ду этого вида спорта. Жела
ющих сразиться на черно
белых полях, конечно, най
дется много. Для них наме
чено устраивать массовые 
фестивали.

Необходимо упорядочить 
работу по развитию шахмат 
в спортивных обществах, что 
позволит составить полные 
списки перворазрядников и 
кандидатов в мастера и ус
тановить индивидуальные 
коэффициенты.

Чрезвычайно важны для 
популяризации игры турни

ры «заочников». Вскоре 
стартует первенство области 
по переписке, в котором 
смогут принять участие все 
желающие.

— Но все же главной яв
ляется работа с детьми. Ведь 
только так можно добить
ся успеха в будущем, — го
ворит председатель област
ной шахматной федерации 
В, Дохленко.

Необходимо внимательно 
изучить опыт наших соседей 
— кемеровчаы, новосибир
цев, омичей. Их удачные 
выступления базируются на 
прочном фундаменте — пла
номерной работе с детьми.

ремен?
Проведение в прошлом го

ду в Томске полуфиналов 
юношеских первенств рес
публики, дало толчок раз
витию детских шахмат. Од
нако сделать предстоит мно
гое, и прежде всего найти 
тренеров. Хорошим под
спорьем могла бы стать ор
ганизация на факультетах 
общественных профессий в 
вузах курсов по подготов
ке судей и инструкторов. И, 
конечно, пора думать об от
крытии специализированной 
детско - юношеской спорт
школы.

А. ОСТАПЕНКО.

Студенческий футбол: итоги сезона О Л И М П И Й С К И Е  Р Е П Е Т И Ц И И
Успешным был футболь

ный. сезон 1983 года для 
сборной команды Томского 
государственного педагоги
ческого института. Двукрат
ные чемпионы областного 
совета ДСО «Буревестник», 
будущие педагоги, представ
ляли томское студенчество в 
чемпионате республиканско
го совета общества и на 
Всероссийских играх вузов
ских спортивных клубов.

В розыгрыше кубка ДСО 
«Буревестник» томичи на 
проходившем в г. Кемерове 
четвертьфинальном, турни
ре переиграли сборную 
команду Читы и хозяев по
ля — кемеровчан.

Полуфинальный турнир с 
участием футболистов Ир
кутского политехнического 
института и Омского инсти
тута физкультуры проходил 
в Томске в июне. Хозяева 
оказались «негостеприимны
ми» и обыграли иркутян 
1:0, а омичей •— 5:1. Победа 
в турнире дала право 
команде ТГПИ выступать в 
финальной части чемпиона
та Россовета ДСО «Буревест-

На всесоюзном 
ч е м п и о н а т е

Тепло и сердечно встре
тил Ташкент участников мо
лодежного первенства СССР 
по спортивной гимнастике. 
Среди них был наш зем
ляк—учащийся 10-го класса 
школы № 194, кандидат в 
мастера спорта СССР Анд
рей Ридецкий, который за-

ник» в г. Грозном. Там со
брались восемь сильнейших 
студенческих команд рес
публики. Отсутствие опыта, 
неумение воплощать игровое 
преимущество в голы — вот 
Основные причины, поме
шавшие команде занять 
место в тройке. призеров. 
Степень футбольного «обра
зования» наших,,. спортсме
нов позволяла на это на
деяться. Не случайно по 
итогам турнира, несмотря на 
скромное четвертое место, 
занятое командой, футболис
ты ТГПИ А. Павловский, 
И. Деревнин, братья Э. и Р. 
Франки включены в состав 
сборной студенческой коман
ды России.

Сразу по возвращении до
мой томичи приняли участие 
во Всероссийских играх сту
денческих спортивных клу
бов. На первом этапе их со
перниками были студенты- 
политехники из Барнаула. 
Серия из двух матчей . при
несла успех будущим педа
гогам — 1:0 и 2:0 — и вместе 
с этим право выхода в полу-

щищал честь команды Рос
сийской Федерации.

В многоборье, по разряду 
кандидатов в мастера спор
та СССР, Андрей вошел в 
шестерку сильнейших. То
мичу вручены бронзовая 
медаль за выполнение воль
ных упражнений и сереб
ряная — за выступление в 
командных соревнованиях.

Тренер юного гимнаста »— 
Алексей Викторович Янец.

В. ШЕШУКОВ, 
судья республиканской 

категории.

финальные соревнования, 
состоявшиеся в Хабаровске.

Нашими соперниками ста
ли победители зональных 
турниров Сибири и Дальнего 
Востока — команды Ново
сибирского и Читинского 
областных и Хабаровского 
■краевого советов ДСО «Бу
ревестник».

Несмотря на обильный 
снегопад, скользкое поле, 
мокрый мяч, наши студен
ты проявили характер, со
бранность и сумели стать по
бедителями турнира. Вот 
результаты их выступлений: 
победы над хабаровчанами 
— 2:1, читинцами — 4:2 и 
ничья с новосибирцами — 
0:0. Команда ТГПИ полу'чи- 
ла право выступить в фина
ле самых престижных сту
денческих соревнований в 
мае будущего года в Липец
ке,

Анализируя положение в 
студенческом футболе Том
ска, можно отметить возрос
шую конкуренцию между 
сборными командами вузов. 
Во многом это объясняется 
тем, что в коллективы при-

П р о б а  с и л
В Березовой роще на пло

щади Южной, на стадионе 
«Спартак» прошел праздник 
массового лыжного • спор
та. • Сильнейшие гонщи
ки областного центра спори
ли за приз открытия сезо
на. В соревнованиях участ
вовали около пятисот спорт
сменов — представителей 
промышленных предприя
тий, вузов, средних учебных 
заведений, школ.

В программу состязаний 
были включены эстафеты 
4X5 километров—у мужчин.

шли тренеры с большими 
футбольными заслугами: 
В. Ченцов ХТИАСУР), А. Аб
басов (ТИСИ), В. Бородин 
(ТЛИ). Опытный наставник 
и у футболистов универси
тета — заведующий кафед
рой физвоспитания В. Гон
чаров.

Лучшие футболисты сту
денческих команд пришлись 
ко двору. -'и в коллективе 
второй лиги — томском «Ма
нометре». Сейчас в первен
стве СССР выступают В. Ба
скаков из ТИСИ и В. Радь- 
ков (ТИАСУР). Думается, 
что и сегодня у тренеров 
команды может вызвать ин
терес игра Э. Франка и 
А. Ильина (ТГПИ), С. Заха
рова (ТИСИ). Но на сего
дня главная задача — раз
витие массрвого студенческо
го футбола. Почему бы, ис
пользуя опыт соревнований 
по лыжному спорту, не ор
ганизовать турнир на луч
шую футбольную группу, 
курс, факультет?

В. БАУЭР, 
старший преподаватель 
кафедрМ спортдисцип- 
лин ТГПИ, член прези
диума федерации фут
бола Российского сове

та ДСО «Буревестник».

4X3 километра — у жен
щин. Наибольшего успеха 
добились команды ТПИ, 
ТВВКУС, совхоза-технику
ма, школ №№ 7 и 30, став
шие победителями в своих 
группах. Хорошую подготов
ку показали молодые спорт
смены Т. Кардашина, О. Со- 
ломенникова, Е. Копенкин 
и другие.

Соревнования стали пер
вой пробой сил томских 
гонщиков в ответственном 
и насыщенном зимнем се
зоне.

С. ИКОННИКОВ, 
главный судья соревно

ваний. ,

ВЕНА, 28 ноября. (Корр. 
ТАСС). Советские саночники 
Вера Зозуля и Сергей Дани
лин выиграли первый этап 
традиционного «Турне трех 
траос», который проходил в 
австрийском городке Иглсе. 
Результат олимпийской чем
пионки рижанки Зозули по 
сумме четырех заездов — 
2 минуты 06,46 секунды. За
нявшая второе -место Анне- 
фрид Гельнер из Австрии 
проиграла победительнице 
0,17 секунды. Наталья Лиси
ца из Братска—на пятом ме
сте и бронзовый призер 
Олимпиады Ингрида Анаи
това из Риги — на шестом.

Время экс-чемпиона ми
ра москвича Данилина — 
2.32,61. Он опередил призера 
чемпионатов мира и Евро
пы Эрнста. Хаепингера из 
Италии — 2.33,49. У ленин
градца Юрия Харченко—пя
тое место, у дебютантов 
сборной СССР из Братска 
Валерия Дудина — десятое 
и Юрия Сизых — тринадца
тое,

В гонках на двухместных 
санях победиши итальянцы 
Ханц-Йорг Раффл и Норберт 
Хубер — 1.24,46. Второй ре
зультат у москвичей Евге
ния Белоусова и Александра

ЛОНДОН. (ГАСС). Без 
возобновления игры вничью 
завершилась четвертая пар
тия полуфинального матча 
на первенство мира по шах
матам между Г. Каспаро
вым и В. Корчным. Она бы
ла отложена на 41-м ходу.

Белякова — 1,24,68, пятый — 
у другого московского эки
пажа — Виталия Мельника 
и Дмитрия Алексеева. Ос
новной состав мужской 
сборной ГДР в состязаниях 
не участвовал.

Второй этап «Турне трех 
трасс» пройдет в Кенигзе 
(ФРГ), а третий, заключи
тельный, — в Оберхофе 
(ГДР).

* *  *

БЕРЛИН, 28 ноября. 
(ТАСС). Победой хозяев кат
ка завершился в Карл- 
Маркс-штадте традиционный 
матч конькобежцев сбор
ных ГДР и СССР — 257:249.

Отлично выступили чем
пионки мира Андреа Шене 
и Карин Энке. Так, в воск
ресенье Шене победила на 
«полуторакилометровке» с 
рекордом катка (2 минуты 
12,80 секунды), на котором в 
феврале этого года проходи
ло мировое первенство и 
где добилась победы Анд
реа.

Неплохие результаты по
казали наши стайеры. На 
дистанции 5.000 м лучшее 
время было у Константина 
Короткова из Усть-Камено
горска — 7.22,71. На трех
километровке победил горь-

ДУБНА, (ТАСС). Победой 
Наны Александрии над 
Ириной Левитиной закончи
лась седьмая партия полу
финального матча претен
денток на первенство мира 
по шахматам.

ковчанин Сергей Березин — 
4,15,77. Надо отметить, что 
лед был не очень «быст
рым». Это и понятно: тем
пература воздуха во время 
забегов доходила до плюс 
десяти градусов. . Конько
бежцы ГДР впервые с 1977 
года добились победы в 
матче.

*  *  »

Еще быстрее бежали ско
роходы на международных 
соревнованиях в Западном 
Берлине. Они трижды пре
вышали мировые достиже
ния для равнинных катков. 
Киевлянка Татьяна Тарасо
ва преодолела 500 м за 
40,79 сек., чемпион мира 
Акира Куроива (Япония) — 
за 37,83, Криста Ротенбургер 
(ГДР) 1.000 м — за 1.22,57.

В этом турнире спринте
ров в многоборье победили 
Ротенбургер — 166,070 очка 
и Эрик Хенриксен, который 
был шестым на прошлом 
мировом первенстве, а здесь 
дважды побеждал на «ки
лометровке», — 154,535. На 
вторых и третьих местах — 
соответственно Ирина Куле
шова (Коврова) из Коломны 
и москвич Николай Аверья
нов, Тарасова и Ник То- 
метц (США).

Счет в матче — 4:3 в поль
зу Александрии.

*  *  *

СОЧИ, (ТАСС). Седьмая 
партия полуфинального мат
ча претенденток на первен
ство мира по шахматам ме
жду Наной Иоселиани и Лй- 
дией Семеновой отложена 
на 42-м ходу.

МА Т Ч И П Р Е Т Е Н Д Е Н Т О В

Инвалид Белиной Отечествен
ной войны Иванов Валентин  
Васильевич (397741, Воронеж
ская обл., Бобровский район, 
с. Никольское) пишет в редак
цию:

«С 1963 гбда я занимаю сь  
поисном родственников погиб
ших воинов 309-й стрелковой  
дивизии, зауюроненных в брат
ской могиле в нашем селе. 
Мне удалось разы скать род
ственников 79 погибших сол
дат и офицеров, а их захоро
нено здесь 133. Я часто обра
щаюсь в редакции различных 
газет, и публикации в них 
очень помогают в поиске. Про
шу и редакцию газеты  «Крас
ное знамя»: опубликуйте, по
ж алуйста, список тех погиб
ших воинов 309-й стрелковой  
дивизии,' родственников кото
рых найти пока что не уда
лось. Может быть, кто-нибудь 
из них откликнется: Аглюдин 
Закий Захаутдинович, Антонов 
Михаил Егорович, Бобыленко 
Иван Федорович, Брунфермахер  
Арон Маркович, Батурин  
Тимофей Гаврилович, Борисов 
Николай Алексеевич, Бараба
нов Никифор Иванович, Бе
режной Александр Иванович, 
Батмаев Дугар, Внзнер Кон
стантин Сидорович, Дерягин 
Павел Григорьевич, Дувченко 
Петр Семенович, Долинос Вла
димир Александрович, Дубров
ский Николай Дмитриевич, Ж у
равлев Илья Михайлович, Ива
нов Степан Николаевич, Куз
нецов Виктор Антонович, Комо- 
горцев Иван Фролович, Кар
пов Павел Иванович, Карту- 
шич Виталий Васильевич, Ки- 
лижеков Константин Викторо
вич, Корольчиков Михаил Его
рович, Косяков Иван Ивано
вич, Кузьминых Петр И гнатье
вич, Ляпин Дмитрий Василье
вич, Лисейкин Семен Кузьмич, 
Латышев Александр Николае
вич, Лактионов Иван Григорье
вич, Мордасов Иван Михайло
вич, Малышев Егор Егорович, 
Меденцев Виталий К., Некра
сов Тимофей Евграфович, По
летаев Александр Иванович, 
Полдяблин Владимир Николае
вич, Прокаев Максим Василье
вич, Пирогов Михаил Ивано
вич, Руднев Константин Алек
сандрович, Смыгин Павел Гри
горьевич, Страхов Сергей Ива
нович, Сичко Василий Ели
сеевич, Тагиров Тасын, Тимо
феев Василий Никитович, Уда
ров Иван Иосифович, Устим ен
ко Александр Сергеевич, Феок
тистов Леонид Дмитриевич, 
Халетский Або Моисеевич, Хай
даров Ахтам, Чусенко А. П„ 
Ш акунов Александр Федоро

вич, Ш умихин Василий Серге
евич, Широков (Яков Владими
рович?), Щ еголькоз Александр  
Васильевич, Юлдашев Хош так, 
Яжданов Михаил Павлович.

СРЕД А , 30 ноября 
П ЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
8.00. «Бремя». 8.50. «Ребятам 

о зверятах». 9.20. «Клуб путе
шественников». 10,20. «Семей
ное дело». 2-я серия. 11.25. 
«Перевоплощение». Фильм-кон
церт. 12.0о. Киножурнал «Сель
ское хозяйство». 12.25. Ново
сти. 14.15. Новости. 14.35. До
кументальные фильмы телеви
зионных студий страны. 15.40. 
Концерт национального ан
самбля Народной Республики 
Бенин. 16.10. В. Вишневский. 
«Оптимистическая трагедия». 
16.55. И. Габели. Симфония. 
17.25. Мультфильм. 17.30. 
«Шахматная школа». 18.00. 
«Спорт за неделю». 13.30. «Б 
ущельях Карачая». 18.45. «Се
годня в мире». 19.0.0. Н. Рим
ский - Корсаков. «Царская не
веста». Запись по трансляции 
из Государственного академи
ческого Большого театра Со
юза ССР. 21.00. «Бремя». 21.35. 
Продолжение оперы «Царская 
невеста». 22.50. Чемпионат 
СССР по хоккею. «Спартак» .— 
«Сокол». В перерыве — «Се
годня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00. Утренняя . гимнастика. 
8.15. «Первое движение души». 
Документальный фильм. 3.35. 
«Астрономия», 10-й класс. 9.05. 
«Немецкий язык». 9.35. .«А ст
рономия». 10-й класс. 10.05. 
«Литература». «Герои русских 
былин». 10.35. «Общая биоло
гия». 9-й класс. 11.05. «Для 
вас, родители!» 11.40. «Общая 
биология». 9-й класс.; 12.10. 
«Поэзия И. Грибачева». 12.40. 
«Немецкий язык». 13.10. «Сочи
нение на Б о л ь н у ю  тему». Теле
очерк. 13.40. «Русские народ
ные инструменты». 14.00. «Гео
графия». 14.30. Всесоюзный 
конкурс пианистов им. С. Рах
манинова. 15.30. Новости.

ТОМСК
17.30. Новости. 17.35. «И 

школьный вальс звучит..,» До
кументальный Фильм.

МОСКВА
18.00. Новости.

ТОМСК
13.20. «Зима на фермах». 

18.40. «Разрешите побеспоко
ить...» Телевизионный сатири
ческий журнал. 19.00. «День 
области». Информационная 
программа. 19.15. «Старты здо
ровья».

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. «Войди в мир музы
ки». Шедевры мировой класси
ки.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Пре

красные господа из-Буа Доре». 
3-я серия.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

ТЕАТР ДРАМЫ
30 ноября. «Кот в сапогах»

10, 13.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

30 ноября. «Малыш* — 17.

о ш э
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
30 ноября. «Лунная радуга»

— 9-30. 11-30, 13-30, 16, 18-10, 
19-50, 21-30.

имени М. ГОРЬКОГО
30 ноября, «Трое на шоссе»

— 8-40. 10-20. 12. 1-3-40. 15-20, 
17, 13-40. 20-20, 22. «Невезучие»
— 8-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. Зал кино-

Управление «Вторцветмет» доводит до сведения пред
приятий и организаций г. Томска и области, что начиная 
с 1 декабря 1983 года каждая партия лома и отходов 
цветных металлов, поступающая -в цех «Вторцветмета», 
должна сопровождаться удостоверением о взрьгаобезопа- 
сности с указанием полного наименования предприятия, 
его ведомственной принадлежности и расчетного счета. 
Без вышеназванного удостоверения металлолом прини
маться не будет.

В связи с изменением сроков отчетности и проведения 
ежемесячной инвентаризации поступившего в цехи 
сырья каждый последний рабочий день месяца приемка 
цветного металлолома цехом не производится.

хроники. «Приговор вступил в 
силу». «Урок права», «Послед
нее слово» — 9. 10-05, 11-10, 
12-15, 13-20, 14-25, 15,30, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
30 ноября. «Снежная коро

лева» — 10-30. «Комиссар по
лиции и Малыш»— 8-40, 12-10, 
16, 17-50. 21-30. «Трое на ш ос
се» — 14, 19-40. «Трюкач» (две 
серии) — 8-40, 11-10, 13-40,
16- 10, 18-40, 21-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
30 ноября. «Честное волшеб

ное» — 14-10. «Мужское дело»
— 9, 10-40, 12-20. 14,10, 16,
17- 40, 19-20, 21. «В 3-10 — на 
Юму» — 9, 10-40, 12, 16, 17-40, 
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
30 ноября. «Арабелла—дочь 

пирата» — 9. 11. 13, 15. «Цена 
победы» — 17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
30 ноября. «Морозно» — 

9-20. «Укрощение строптивого»
— 11. 12-40, 14-20, 16, 17-40, 
19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

30 ноября. «Все наоборот»
— 11-30, 15. «Преступный ре
портаж» —  18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

30 ноября. «Укрощение строп
тивого» — 17-20, 19, 21, 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
30 ноября. «Шел четвертый  

год войны...» —  17. 19.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

30 ноября. «Мы из джаза»
— 17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

30 ноября. «Дамское танго»
— 17, 19, 21.

Дом культуры энергетиков
приглашает всех желающих 
на курсы английского раз
говорного языка.

Запись на курсы — в во
скресенье, с 12 до 14 часов. 

Справки по тел. 6-99-42.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с Том
ским трестом инженерно
строительных изысканий 
приглашают на постоянную 
работу автослесаря-мотори
ста, токаря, шоферов на бу
ровые установки, буровых

мастеров, геологов, геофизи
ков, бухгалтера материаль
ной группы, диспетчера.

За направлением обра
щаться в бюро по трудоуст
ройству (пр. Кирова, 17) или 
его филиалы (ул. Бердская, 
18; ул. Пушкина, 71).

Бюро по трудоустройству 
населения срочно приглаша
ет на работу опытных реви
зоров в финансовое управ
ление Томского облиспол
кома.

Обращаться: г. Томск, пр, 
Кирова, 17; ул, Пушкина, 
71: ул. Бердская, 18, в бюро 
по трудоустройству и его 
филиалы. Справки по тел. 
2-33-62.

Коллектив управления 
связи с глубоким прискор
бием извещает о смерти 
ветерана труда

КАРПОВОЙ
Екатерины  Денисовны

и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ной.

Областное управление 
жил ищи о - коммунального 
хозяйства, управления
«Томскоблводокан а л » и 
«Горводоканал» выра5кагот 
искреннее соболезнование 
главному инженеру управ
ления А. А. Бычкову по 
поводу смерти отца, вете
рана Великой Отечествен
ной войны

БЫЧКОВА
Александра Андреевича,

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации Института оптики ат
мосферы ТФ СО АН СССР 
выражают глубокое собо
лезнование старшему науч
ному сотруднику В". Н. Ге
нину по поводу смерти же
ны

ГЕНИНОЙ
Нинель Викторовны,

НИИ электронной интроскопии при ТПИ ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС на замещение вакантных должностей стар
шего (кандидата наук) и младшего научных сотрудников.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

С условиями конкурса можно ознакомиться у ученого 
секретаря ПИИ ЭИ по тел. 4-21-00.

Документы направлять по адресу’: 634023, Томск, ул. 
Савиных, 3, НИИ ЭИ.
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